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O CEPT da Unimontes, por meio da ETS, está 
com inscrições abertas, até dia 15 de fevereiro, no 
processo seletivo para ingresso no novo Curso 
Técnico em Fruticultura, no Campus Janaúba. 
São 30 vagas disponíveis, sendo 15 para o Sistema 
Universal e outras 15 para o Sistema de Reserva 
de Vagas, que contempla candidatos negros, de 
baixa renda e egressos de escola pública; candi-
datos egressos da escola pública, de baixa renda; 
candidatos indígenas, de baixa renda, egressos de 
escola pública; e pessoas com deficiência. 

O deputado Ricardo Campos (PT) denunciou 
na Tribuna da Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais a precariedade das estradas no Norte de 
Minas, entre as quais a MG-403, que liga as cida-
des de São João da Ponte e a MG-122, que liga 
Janaúba à Bahia. “Estão usando pó de brita para 
tapar buracos”, denunciou. A situação dramática 
das estradas que cortam o Estado pautou pro-
nunciamentos durante a Reunião Ordinária do 
Plenário. O deputado Raul Belém (Cidadania) 
tratou como um desafio o cenário atual. “São 
anos sem investimentos. Não temos mais tempo, 
precisamos agir com rapidez porque vidas estão 
sendo perdidas todos os dias”, afirmou. 

Norte de Minas recebe 
mais 11,4 mil doses de 
vacinas para adultos

ASCOM HUCF 

Unimontes oferece 30 
vagas para curso
técnico em fruticultura, 
em Janaúba

Deputado denuncia uso 
de pó de brita para tapar 
buracos em estradas

REGIONAL 4REGIONAL 4

REGIONAL 4

REGIONAL 4 

DIVULGAÇÃO

Na última semana a Prefeitura de Pira-
pora, através da Secretaria da Família e Po-
líticas Sociais em parceria com o Ministério 
Público, instituições de segurança, entida-
des civis e comerciais, reuniram-se para 
continuar tratando das políticas públicas 
para a População em Situação de Rua. 

Prefeitura de Pirapora promove diálogo pela 
População em Situação de Rua 

HUCF começa campanha da 
Palivizumabe contra Vírus Sincicial 
Respiratório 
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O O vice-governador de Minas Gerais, Mateus Simões, 
a Secretária de Estado de Meio Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável, Marília Melo, e o Chefe de Gabinete 
Militar do Governador e Coordenador Estadual de Defe-
sa Civil, coronel Carlos Frederico Otoni Garcia participa-
rão na quinta-feira (16), da Solenidade de Inauguração 
do Sistema de Dessalinização do Programa Água Doce no 
município de Verdelândia. 

Estado inaugura sistema de dessalinização do 
Programa Água Doce

“Energia solar acelera e ultrapassa 
25 GW no país”, comemora Gil Pereira

A incidência das doenças sazonais oportunistas costuma aumentar a partir deste mês. Entre as infecções mais comuns nesta 
época do ano estão: pneumonia, bronquiolite e traqueobronquite. Elas são causadas pelo Vírus Sincicial Respiratório (VSR) 
em bebês prematuros e/ou portadores de comorbidades de risco (como doenças cardíacas e pulmonares) até os dois anos.
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POLÍTICA 3

O Brasil superou em fevereiro a marca de 25 gigawatts (GW) de capa-
cidade operacional em energia fotovoltaica, considerando os sistemas de 
geração própria (GD), em telhados e terrenos, e as grandes usinas de gera-
ção centralizada (GC), que já somam 17,6 GW e 7,7 GW, respectivamente. 

POLÍTICA 3
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Acima da Constituição

Dia Mundial do Amor

A mulher sem idade

Homem ou tecnologia? Trabalho 
híbrido é o caminho do sucesso

Cada vez mais estamos vivendo 
tempos em que a regra do jogo 
muda a cada lance. Uma decisão 
tomada anos antes pode ser modi-
ficada a “bel prazer” do interessado 
da época. Isso é que se pressupõe 
quando uma ação julgada e deci-
dida em última instância pode ser 
reformada. Assim, a garantia funda-
mental de que estava tudo certo e 
concreto, pode ruir anos depois.

É uma decisão maior e não pre-
vista na própria Carta Magna Brasi-
leira.

Ao permitir que ela seja automa-
ticamente deixada de lado, como 
decidido pelo STF, a corte superou 
a Constituição e a própria legisla-
ção processual federal.

Assim se instalou no Brasil a in-
segurança jurídica.

Quando um processo levava 

anos para ter uma decisão e as bre-
chas na lei permitiam as manobras 
jurídicas reclamávamos da lentidão 
do poder Judiciário. Agora, nem 
mesmo uma decisão final, efetuada 
pelo próprio Supremo coloca um 
ponto final. Haverá sempre uma 
linha a mais, um movimento a ser 
feito no tabuleiro do jogo.

Ou seja, o apito final, o bater do 
martelo, a assinatura final, a publi-
cação da decisão poderão ser “mo-
dificadas” pelo próprio STF uma 
hora ou outra.

Não sou jurista ou entendedor 
de nada, sou apenas um filósofo di-
vagando sobre as incertezas que a 
decisão feita esta semana levará ao 
Brasil. Não é defender a imutabi-
lidade do entendimento jurídico; 
não permitir que possam ocorrer 
modificações; mas, contudo, e 
antes de, é ficar preocupado com 
a estabilidade que esta mudança 
possa provocar no futuro.

Então me vem o pensamento 
do que estão fazendo os congres-
sistas neste começo de mandato 
que não corrijam os equívocos que 
estão acontecendo em uma das 
Casas de Poder (no caso, o Judici-
ário)?

Cabe, agora, mais do que nun-
ca, que os congressistas olhem 
com atenção para o futuro do Bra-
sil. O que é decidido hoje, pode 
ser modificado por uma decisão e, 
isto se tornar lei. Mas, quem deve-
ria fazê-la não seria a Câmara e o 
Senado Federal?

Então por qual motivo um dos 
órgãos que deveriam dizer, isto 
está de acordo com a Constituição 
e não, “isto é permitido a nós mo-
dificar a Constituição”!

Bom, só sei que nada sei e, uma 
decisão final pode não ser o fim de 
uma boa briga na justiça.

Você sabia que temos o “dia do 
amor”? Sim, temos. Ele é celebra-
do no dia 14 de fevereiro no Bra-
sil e é nessa data que, em muitos 
países, se comemora o dia de São 
Valentim, o famoso “Valentine’s 

day” dos EUA, quando casais ce-
lebram a paixão e o romantismo 
– o equivalente do dia dos namo-
rados brasileiro, comemorado em 
12 de junho, véspera do dia de 
Santo Antônio, o nosso próprio 

santo casamenteiro.
A representação deste dia nos 

transmite uma mensagem de que 
é um momento de se comemorar 
e celebrar o amor, afeto, carinho, 
paixão, sentimentos relacionados 

Glória Maria não permitia que 
ninguém divulgasse sua idade.

Em resposta a Fábio Porchat, 
disse que em sua lápide não ha-
veria aquela história “nasceu em 
tanto, morreu em tanto”. Queria 
ser lembrada com a seguinte fra-
se: “A mulher sem idade”.

Para seu desgosto, essa foi a 
primeira informação que divulga-
ram quando ela não podia mais se 
defender.

E qual o motivo de uma mulher 
de tanto sucesso, uma unanimidade 
em competência e excelência, cheia 
de namorados, mãe, que lutou contra 
a discriminação racial e é inspiração 
para pessoas de todos os extratos so-
ciais, esconder sua idade?

Ouso arriscar que mesmo ela não 
queria ser nivelada por algo tão sim-
plório quanto seus anos de vida.

Vivemos em uma sociedade que 
preza esse elemento e te julga por ele.

Tem mais de 40 anos? Parece que 
se tornou imprestável como profissio-
nal e, muito pior, como mulher. Passa 
a ser “uma velha” que deve se reco-
lher em sua insignificância.

A mulher acima de 40 anos nor-
malmente já adquiriu independência 
financeira. E isso não quer dizer que 
ela ganha tanto ou quanto o homem, 
mas tem o suficiente para se sustentar 
e, muitas vezes, sua casa, seus filhos 
e seus pais.

Essa mulher teve experiências 
amorosas suficientes para descobrir o 

que lhe dá prazer. Já sabe quais são 
suas qualidades e convive harmonio-
samente com suas imperfeições.

Muitas vezes nessa faixa etária está 
em transição de carreira ou se lançan-
do em novas frentes. Portanto, não 
aceita o papel de “meia-idade”, de 
“senhora”, de “avozinha”, nos concei-
tos estereotipados de uma sociedade 
ainda machista.

Não falar sua idade, portanto, não 
é vaidade, é defesa. É nossa insurrei-
ção contra todos os “nãos” que nos 
impõem simplesmente por sermos 

mulheres.

— Não tem mais idade para isso.
— Nessa idade usando cabelo as-

sim ou assado?
— Isso é roupa que uma mulher 

da sua idade usa?
— Não acredito que você está 

pensando em namorar com essa 
idade?

Creio que é por essas e outras 
que Glória Maria lutou tanto contra 
a divulgação dessa informação. Ela 

não queria passar por uma menini-
nha, e com tudo o que fez na vida, 
nem poderia. Ela apenas não queria 
ser julgada por um número.

A idade de uma mulher é um 
único elemento no universo infini-
to de possibilidades desse ser mul-
tifacetado que somos.

Nós não temos nenhum proble-
ma em assumirmos nossa idade. 
Apenas somos muito mais que isso.

Eu sou Eliane Bodart, tenho 56 
anos e minha idade não me define.

A discussão sobre o impacto da 
tecnologia no trabalho das pesso-
as é recorrente, principalmente 
porque a cada dia surgem inova-
ções mais completas e eficazes, o 
que soa como uma ameaça para 
diversos colaboradores. Segundo 
estudo realizado por acadêmicos 
da Universidade de Brasília, cerca 
de 30 milhões de empregos podem 
ser substituídos por inovações até 
2026. Além disso, de acordo com 
estudo da McKinsey, empresa glo-
bal de consultoria de gestão, entre 

pouco mais de 0% e 30% das horas 
trabalhadas em todo mundo pode-
rão ser automatizadas até 2030, de-
pendendo da velocidade da adoção 
de tecnologias.

A grande questão neste cená-
rio é que os cargos que devem 
ser substituídos eliminam funções 
que humanos nunca deveriam de-
sempenhar. Utilizar uma máquina 
ao invés de uma pessoa para tare-
fas repetitivas e que podem gerar 
problemas de saúde resolve um 
problema no ambiente corporati-

vo: colaboradores subutilizados. 
Assim, a automatização não acaba 
com o trabalho humano, mas per-
mite que as pessoas desenvolvam 
novas habilidades e explorem me-
lhor pontos como inteligência e 
criatividade.

É importante ressaltar que não 
estamos falando sobre desapare-
cimento de funcionários, mas de 
recolocação, mesmo porque, a 
tendência atual é o trabalho híbri-
do entre pessoas e máquinas. Essa 
parceria perfeita já tem mostrado 

que gera mais produtividade e con-
sequentemente mais lucro, unindo 
o melhor dos dois mundos. Líderes 
devem aderir ferramentas que po-
dem atuar de forma ininterrupta e 
sem perder a velocidade ao mes-
mo tempo que exploram talentos 
naturais dos colaboradores para 
que estes executem tarefas que 
conseguem fazer melhor do que 
ninguém.

Neste contexto, é importante 
destacar inovações como os robôs 
colaborativos, que se fortalecem 

como uma tendência mundial em 
indústrias. Estes são desenvolvidos 
para atuarem literalmente ao lado 
das pessoas com segurança e alta 
flexibilidade, podendo executar di-
ferentes atividades e que são fáceis 
de programar, o que contribui para 
uma interação ainda melhor entre 
tecnologia e homem.

Basta, portanto, que as empre-
sas abracem todo este universo au-
tomatizado, invistam na adaptação 
dos colaboradores nas novas fun-
ções e transformem a cultura dos 

negócios, explicando e demons-
trando de forma rotineira para os 
funcionários como as tecnologias 
são benéficas para todos.

Concluo que não adianta só ter 
máquinas ou humanos, é preciso 
unir estes dois elementos para que 
haja mais produtividade, qualida-
de e inclusive, satisfação. Pessoas 
que se sentem mais valorizadas 
produzem mais e estas somadas a 
inovações eficazes, proporcionam 
resultados positivos e sucesso para 
os negócios.

Psicanalista lembra que esse sentimento traz 
excelentes benefícios para a nossa saúde

aos laços românticos. Um dia 
cheio de energias românticas de-
vido a atmosfera de paixão criada 
pelos casais e pelas mídias em 
geral, principalmente as redes so-
ciais que exaltam incansavelmen-
te o romance a todo momento. 
Mas de que forma o amor, esse 
sentimento tão genuíno e mui-
tas vezes incompreendido, mexe 
com o nosso equilíbrio físico e 
emocional?

Vamos lá, quando amamos, 
podemos nos fazer sentir mais 
fortes emocionalmente, até por-
que estamos em franca produção 
do hormônio do amor, um dos 
neurotransmissores da felicida-
de, que é a Oxitocina que traz 
excelentes benefícios para nosso 
corpo e mente, como: aumenta 
a sensação de bem estar, reduz 
o estresse, diminui a ansiedade, 
afasta os medos, eleva a autoesti-
ma e melhora os quadros depres-
sivos.

A produção hormonal adequa-
da vai influenciar o nosso com-

portamento, a criação de memó-
rias, o reconhecimento, o apego, 
a generosidade, a empatia, entre 
outros comportamentos ligados 
às interações sociais e pessoais. 
Além disso, palavras de amor e 
gestos de carinho afeto nunca são 
demais e transformam o dia de 
qualquer pessoa! O importante é 
termos a consciência e liberdade 
de poder expressar os nossos sen-
timentos.

O amor, sem sombra de dúvi-
das, é uma grande arma inclusive 
contra as doenças, pois melhora a 
nossa imunidade.

E em tempos, como os atuais, 
onde tudo é para ontem e aca-
bamos atropelando as relações 
tornando-as mais rasas e automa-
tizadas, esse sentimento também 
é a maior arma contra o ódio, a 
indiferença, a intolerância e os 
conflitos.

Principalmente, quando pen-
samos no imediatismo da vida 
que faz com que não tenhamos 
tempo de observar quem está 
a nossa volta ou dar ênfase aos 

pequenos detalhes e às situações 
que envolvem os relacionamen-
tos humanos.

Portanto, para saudar o amor e 
vivê-lo em toda sua completude, 
o ideal é ofertar o que você tem 
de melhor e estar aberto a rece-
ber o amor que o outro também 
possa te dar.

Afinal, o amor é um dos sen-
timentos mais nobre que possuí-
mos e devemos valorizar sempre.

Portanto, aproveite este dia 
para manifestar seu amor, envie 
mensagens para pessoas queridas 
e diga que sente saudade. Mas é 
claro que praticar o amor, não 
pode ser apenas neste dia, deve-
mos estar abertos a ele ao longo 
de todo o ano.

O amor deve ser praticado 
em todos os momentos de nossa 
vida e sempre aliado ao respeito 
e empatia para com o outro. O 
importante é espalhar amor e ser 
verdadeiro e coerente com suas 
emoções.
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“Energia solar acelera e ultrapassa 25 “Energia solar acelera e ultrapassa 25 
GW no país”, comemora Gil PereiraGW no país”, comemora Gil Pereira

Deputado denuncia uso de pó de brita Deputado denuncia uso de pó de brita 
para tapar buracos em estradaspara tapar buracos em estradas

Abertas inscrições para ciclo de debates Abertas inscrições para ciclo de debates 
sobre saúde da mulhersobre saúde da mulher

Consultorias divulgam análise a vetos à Lei Consultorias divulgam análise a vetos à Lei 
Orçamentária de 2023Orçamentária de 2023

“Minas continua disparada na liderança nacional: atingimos 
um novo marco histórico, somando os sistemas de geração 

distribuída (GD), com total de 2,4 GW em produção de energia 
solar, e a geração centralizada (GC) das usinas de grande porte 

(total de 2,1 GW)", destacou o deputado Gil Pereira

"Mantemos esta dupla liderança em geração solar que já supera 
4,5 GW no Estado, com geração de 128,8 mil empregos diretos e 
atração de R$ 50 bilhões em investimentos, aproximadamente", 

ressaltou Gil Pereira

Somente a geração própria de energia solar (GD) já 
proporcionou a MG a geração de mais de 69 mil empregos e R$ 
2,2 bilhões em receitas públicas, recursos investidos em saúde, 

educação e infraestrutura nos municípios

O deputado Ricardo campos
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O Brasil superou em fevereiro 
a marca de 25 gigawatts (GW ) de 
capacidade operacional em ener-
gia fotovoltaica, considerando os 
sistemas de geração própria (GD), 
em telhados e terrenos, e as gran-
des usinas de geração centralizada 
(GC), que já somam 17,6 GW e 7,7 
GW, respectivamente.

A energia solar já equivale a cer-
ca de 11,6% da matriz elétrica do 
país, informou a Associação Brasi-
leira de Energia Solar Fotovoltaica 
(Absolar). O setor experimenta 
um crescimento exponencial: de 
fevereiro do ano passado para este 
mês, a potência ligada a esta fonte 
de energia saltou de 14,2 GW para 
25 GW, com alta de 76%. Desde ju-

lho do ano passado, a potência em 
geração solar instalada no país tem 
crescido, em média, 1 GW por mês.

MG SEGUE NA LIDERANÇA

“Minas continua disparada 
na liderança nacional, com esta 
energia limpa presente em todos 
os 853 municípios. Atingimos um 
novo marco histórico, somando 
os sistemas de geração distribuída 
(GD), em residências, comércios, 
indústrias e propriedades rurais 
(total de 2,4 GW ), e a geração cen-
tralizada (GC) das usinas de grande 
porte (total de 2,1 GW ), setor este 
que já detém 35,4 GW em potência 
outorgada”, declarou o deputado 

Gil Pereira, que preside a Comis-
são das Energias Renováveis e dos 
Recursos Hídricos, da Assembleia 
Legislativa.

Gil Pereira completou: “Mante-
mos esta dupla liderança em ge-
ração solar que já supera 4,5 GW, 
com geração de 128,8 mil empre-
gos diretos e atração de R$ 50 bi-
lhões em investimentos, aproxima-
damente. Resultado da minha luta 
parlamentar ao longo dos últimos 
10 anos, para criação e aprovação 
de leis de incentivo ao setor.” 

Somente a geração própria de 
energia solar (GD) já proporcio-
nou a MG a geração de mais de 69 
mil empregos e R$ 2,2 bilhões em 
receitas, recursos investidos em 

saúde, educação e infraestrutura 
nos municípios, informou a coor-
denação estadual da Absolar em 
MG.

ENERGIA LIMPA E 
DESCARBONIZAÇÃO

Desde 2012, segundo a entida-
de, os investimentos em energia 
solar no Brasil somaram R$ 125,3 
bilhões e geraram cerca de R$ 39,4 
bilhões em receitas públicas. No 
período de 10 anos, o setor gerou 
750,2 mil empregos acumulados e 
evitou a emissão de 33,4 milhões de 
toneladas de gás carbônico (CO2) 
na geração de eletricidade.

A produção de energia elétrica 

concentra-se nos pequenos usu-
ários. O mesmo ocorreu com os 
investimentos e os empregos. Des-
de 2012, o segmento de geração 
própria gerou 517,2 mil empregos 
no Brasil e R$ 88,4 bilhões em in-
vestimentos. As usinas de grande 
porte criaram 233 mil empregos 
acumulados no país e foram res-
ponsáveis por R$ 36,9 bilhões em 
investimentos.

HIDROGÊNIO VERDE (H2V)

As perspectivas para a energia 
solar no Brasil são muito favoráveis. 
“O país pode usar um dos maiores 
recursos solares do planeta para 
produzir hidrogênio verde (hidro-

gênio produzido sem combustíveis 
fósseis). Este cenário, entretanto, 
depende da ampliação dos investi-
mentos”, ressaltou o presidente-exe-
cutivo da Absolar, Rodrigo Sauaia.

A entidade cita estudo da con-
sultoria Mckinsey, segundo o qual 
o Brasil precisará receber investi-
mentos de US$ 200 bilhões até 2040 
para ter uma nova matriz elétrica 
dedicada à produção do hidrogênio 
verde (H2V). Os recursos deverão 
ser aplicados nos seguintes itens: 
geração de eletricidade, linhas de 
transmissão, usinas de produção do 
combustível e estruturas associadas 
como portos, dutos e sistemas de 
armazenagem. (CARLOS HUMBERTO 
– Colaborador)

GIRLENO ALENCAR

O deputado Ricardo Campos 
(PT) denunciou na Tribuna da 
Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais a precariedade das estradas 
no Norte de Minas, entre as quais 
a MG-403, que liga as cidades de 
São João da Ponte e a MG-122, que 
liga Janaúba à Bahia. “Estão usando 
pó de brita para tapar buracos”, 
denunciou. A situação dramática 
das estradas que cortam o Estado 

pautou pronunciamentos durante 
a Reunião Ordinária do Plenário.  

O deputado Raul Belém (Cida-
dania) tratou como um desafio o 
cenário atual. “São anos sem in-
vestimentos. Não temos mais tem-
po, precisamos agir com rapidez 
porque vidas estão sendo perdidas 
todos os dias”, afirmou. Ele men-
cionou a assinatura de concessões 
estaduais no Triângulo Mineiro e 
no sul do Estado, mas pontuou 
que são insuficientes. Para o parla-

mentar, é necessário que o Depar-
tamento de Edificações e Estradas 
de Rodagem (DER-MG) receba re-
cursos. “O governo tem que definir 
uma fonte de financiamento, nem 
que seja por meio de empréstimo”, 
defendeu. Raul Belém também 
cobrou da União a melhoria de 
rodovias federais e a retomada de 
concessões. “Nenhum estado está 
vivendo situação igual à de Minas”, 
disse.

Cristiano Silveira (PT) afirmou 

que tem recebido pedidos de so-
corro em relação a diversas estra-
das estaduais. “É uma tragédia, 
um caos. Se olharmos de fora do 
planeta, vai parecer a lua, tamanho 
o número de buracos”, ironizou. 
Além de acidentes, o deputado 
citou como consequência o enca-
recimento do frete. Ele ainda cri-
ticou o governador Romeu Zema 
por anunciar superávit de R$ 2,2 
bilhões e não realizar melhorias 
nas estradas.

“Viver é muito mais que sobre-
viver”. Este é o lema do Sempre 
Vivas 2023, evento que a Assem-
bleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG) promove para marcar o 
Dia Internacional da Mulher. Nes-
te ano, será realizado o Ciclo de 
Debates Saúde para Todas, no dia 
6 de março. As inscrições para par-
ticipar do evento abriram nesta se-
gunda-feira (13) e podem ser feitas 
por meio de formulário no Portal 
da Assembleia.

O ciclo de debates vai reunir 

autoridades e especialistas para 
discutir os impactos do machis-
mo, do preconceito e da violência 
sobre a saúde feminina. Também 
será uma oportunidade para divul-
gar informações para prevenção 
da gravidez não planejada, que 
muitas vezes coloca as mulheres 
em condição de vulnerabilidade, e 
das doenças que acometem a po-
pulação feminina, da juventude à 
velhice.

O acesso de todas as mulheres 
à saúde – jovens, idosas, negras, 

LGBTQIAP+, trabalhadoras se-
xuais, com HIV, do interior, da 
zona rural, indígenas, quilombo-
las – também terá destaque na 
discussão. Assim como nos anos 
anteriores, o evento pretende con-
tribuir para o aprimoramento das 
políticas públicas e dos serviços de 
atendimento às mulheres.

O Sempre Vivas é um evento 
com atividades gratuitas para dar 
visibilidade à luta das mulheres 
por direitos. A iniciativa é realiza-
da todos os anos pela ALMG, por 

meio da Comissão de Defesa dos 
Direitos da Mulher, em parceria 
com coletivos, entidades e órgãos 
ligados à pauta feminina. 

DEPUTADA DESTACA 
CONSTRUÇÃO COLETIVA

A deputada Ana Paula Siqueira 
(Rede), que conduz a organização 
do Sempre Vivas 2023, destaca 
a importância do evento, que se 
firmou no calendário oficial de 
luta e discussão das pautas das 

mulheres de Minas. A parlamentar 
lembra que o tema “Viver é muito 
mais que sobreviver” foi definido 
a partir da escuta e da construção 
coletiva de dezenas de grupos da 
sociedade civil, entidades, repre-
sentantes de órgãos públicos e 
mulheres de diversas regiões do 
Estado. 

“A mensagem que desejamos 
passar é de que as meninas e 
mulheres de Minas não querem 
apenas sobreviver às diversas vio-
lências, mas viver plenamente com 

dignidade, acesso efetivo aos nos-
sos direitos, a liberdade, respeito, 
autonomia, emprego e cidadania”, 
afirma a deputada. 

Ana Paula Siqueira observa ain-
da que, neste ano, a saúde física, 
mental e emocional ganha desta-
que na programação do ciclo de 
debates. “Teremos a presença e a 
escuta atenta das mulheres de Mi-
nas, com toda sua diversidade de 
pautas, regiões, representativida-
des e vivências”, pontua a parla-
mentar. (Ascom ALMG)

As Consultorias de Orçamento 
do Senado e da Câmara dos Depu-
tados divulgaram uma nota técnica 
conjunta que analisa os vetos (VET 
5/2023) do Poder Executivo a nove 
dispositivos do Orçamento de 2023 
(Lei 14.535, de 2023). O documento 
apresenta argumentos técnicos con-
trários a quatro pontos.

Um dos artigos vetados pelo 
presidente Luiz Inácio Lula da Silva 
destinava R$ 4,2 bilhões para o paga-

mento de despesas do Fundo Nacio-
nal de Desenvolvimento Científico e 
Tecnológico (FNDCT). A razão apre-
sentada para o veto foi o descumpri-
mento do limite das operações com 
recursos do fundo, que deve ser de 
58% da arrecadação em 2023. Os 
consultores afirmam, no entanto, 
que o Congresso Nacional dobrou 
o total do fundo com recursos de 
emissão de títulos públicos, que não 
estariam sujeitos ao referido limite.

O Poder Executivo também vetou 
despesas do Instituto Nacional de 
Colonização e Reforma Agrária (In-
cra) com aquisição de equipamentos 
para “fomento ao setor agropecu-
ário” no Rio Grande do Norte, no 
valor de R$ 15 milhões. De acordo 
com a mensagem de veto, o órgão 
voltado para a regularização fundiá-
ria não tem atividades que se relacio-
nem com a despesa. Os consultores 
afirmam, no entanto, que a própria 

página do Incra na internet diz que 
o órgão atua com a construção e re-
cuperação de estradas vicinais para 
o desenvolvimento sustentável dos 
assentamentos.

UNIVERSIDADES

Os consultores também analisa-
ram o veto à criação de cargos e fun-
ções de seis universidades federais. 
Para o Executivo, seria necessário 

analisar melhor as carências do se-
tor. Segundo a nota técnica explica, 
a legislação determina que a especi-
ficação das universidades esteja deta-
lhada em anexo da lei orçamentária, 
o que deve ser feito pelo Congresso.

As Consultorias analisaram ain-
da o veto à liberação de R$ 500 mil 
do Fundo Penitenciário Nacional 
(Funpen) para o aprimoramento do 
sistema penitenciário e o incentivo 
ao desenvolvimento da inteligência 

penitenciária. Segundo o Executivo, 
o recurso usado é de natureza dis-
cricionária com emendas individuais 
dos parlamentares, mas a despesa do 
fundo seria de natureza obrigatória. 
De acordo com a nota, o Funpen 
vem recebendo emendas parlamen-
tares desde 2014. Também afirmam 
que a natureza obrigatória do fundo 
não vem sendo obedecida, visto que 
a execução dos recursos não é inte-
gral. (Agência Senado)

Líder nacional, Minas Gerais bateu recorde de 4,5 GW em potência instalada e mais de 128,8 mil 
empregos gerados
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Estado inaugura sistema de Estado inaugura sistema de 
dessalinização do Programa Água dessalinização do Programa Água 
DoceDoce

Unimontes oferece 30 vagas para curso Unimontes oferece 30 vagas para curso 
técnico em fruticultura, em Janaúbatécnico em fruticultura, em Janaúba

Prefeitura de Pirapora promove Prefeitura de Pirapora promove 
diálogo pela População em diálogo pela População em 
Situação de Rua Situação de Rua 

Escola de Saúde abre inscrições Escola de Saúde abre inscrições 
para curso AEaD para Agentes para curso AEaD para Agentes 
Comunitários de Saúde Comunitários de Saúde 
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O Centro de Educação Profis-
sional e Tecnológica (CEPT) da 
Universidade Estadual de Montes 
Claros (Unimontes), por meio da 
Escola Técnica de Saúde (ETS), está 
com inscrições abertas, até dia 15 
de fevereiro, no processo seletivo 
para ingresso no novo Curso Téc-
nico em Fruticultura, no Campus 
Janaúba. São 30 vagas disponíveis, 
sendo 15 para o Sistema Univer-
sal e outras 15 para o Sistema de 
Reserva de Vagas, que contempla 
candidatos negros, de baixa renda 
e egressos de escola pública; candi-

datos egressos da escola pública, de 
baixa renda; candidatos indígenas, 
de baixa renda, egressos de escola 
pública; e pessoas com deficiência. 
O curso é gratuito, na modalidade 
presencial, com duração prevista de 
24 meses.

O técnico em Fruticultura está 
apto a planejar, executar e acompa-
nhar a produção, colheita e pós-co-
lheita de plantas frutíferas, semen-
tes e mudas. Pode ainda trabalhar 
no manejo integrado de pragas, 
doenças e plantas espontâneas. 
Também coordena e supervisiona a 

aplicação de produtos agrotóxicos, 
além de técnicas de uso e conser-
vação do solo e produção orgânica. 
Pode também emitir laudos e pare-
ceres.

Esse profissional técnico pode 
trabalhar em propriedades rurais, 
empresas de consultoria na produ-
ção de frutas, unidades produtivas 
agroindustriais, instituições de as-
sistência técnica, extensão rural e 
pesquisa; comércio de equipamen-
tos e produtos agrícolas; e coopera-
tivas e associações rurais.

O diretor do CEPT, professor 

Otávio Henrique Macedo Oliveira, 
enfatiza que “este curso técnico é 
uma boa oportunidade para que 
pessoas tenham rapidamente a 
possibilidade de se inserir com 
uma nova profissão no mercado de 
trabalho, que está com uma alta de-
manda para esta área, além de ser 
ofertado com a qualidade da Uni-
montes”.

A coordenadora do curso, pro-
fessora Maristella Martineli, do De-
partamento Ciências Agrárias, do 
Campus Janaúba, ressalta que “o 
Brasil é o terceiro maior produtor 

mundial de frutas. Dentro deste 
contexto, a fruticultura tem como 
característica a necessidade de mão 
de obra intensiva e qualificada, sen-
do responsável por ocupar cerca de 
30% do total da mão de obra agrí-
cola”. Ela destaca que “o Norte do 
Estado de Minas Gerais é um dos 
principais polos de produção de 
frutas no Brasil, com destaque para 
os cultivos de banana, lima ácida (li-
mão) tahiti, mamão, manga, maracujá 
e uva, que atendem aos mercados na-
cionais e internacionais”.

Os candidatos interessados pre-

cisam estar matriculados no 2º ou 
3º anos do ensino médio ou já ter 
o nível médio completo. Para se 
inscrever no processo seletivo, bas-
ta acessar o endereço www.cept.
unimontes.br e consultar o Edital 
01/2023 disponível. Lá contém todas 
as regras e informações necessárias 
ao processo seletivo, além do formu-
lário de inscrição.

A classificação se dará pela média 
das notas das disciplinas Português, 
Matemática e Biologia, cursadas no 
Ensino Médio e informadas no ato 
de inscrição. (Portal Unimontes)

GIRLENO ALENCAR

O vice-governador de Minas Gerais, 
Mateus Simões, a Secretária de Estado de 
Meio Ambiente e Desenvolvimento Susten-
tável, Marília Melo, e o Chefe de Gabine-
te Militar do Governador e Coordenador 
Estadual de Defesa Civil, coronel Carlos 
Frederico Otoni Garcia participarão na 
quinta-feira (16), da Solenidade de Inau-
guração do Sistema de Dessalinização do 
Programa Água Doce no município de Ver-
delândia. As ações fazem parte do projeto 
de convivência com a seca e consiste em 
transformar água salobra em água potável 
para consumo humano.

A Cedec-MG informa que com relação 
ao período de seca, a realizou, em maio 
de 2022  o ‘Seminário de Convivência 
com a Seca’ em Montes Claros, em even-
to onde  orientou os municípios para o 
enfrentamento das consequências da seca 
e contou com a presença de mais de 300 
pessoas, dentre elas 25 prefeitos e quatro 
vice-prefeitos. No total, participaram do 

seminário representantes de cerca de 130 
municípios. Sobre as ações emergenciais, 
a Cedec atendeu 55 municípios, levando 
água para mais de 91 mil pessoas. Por meio 
do Transporte e Distribuição de Água Potá-
vel (TDAP), foram utilizados 70 caminhões 
pipa e 61.473.000 litros de água. Cestas 
básicas também foram distribuídas para as 
comunidades mais afetadas pela situação.

Em longo prazo, a Defesa Civil inves-
te no Programa Água Doce, uma parceria 
entre o governo federal e órgãos estadu-
ais como Secretaria de Estado de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sustentável 
(Semad), Empresa de Assistência Técnica e 
Extensão Rural do Estado de Minas Gerais 
(Emater-MG), Instituto Mineiro de Gestão 
das Águas (Igam) e Instituto de Desenvol-
vimento do Norte e Nordeste de Minas 
Gerais (Idene). Em 2022, a Defesa Civil 
entregou 27 sistemas implantados pelo 
projeto, que busca levar água potável ao 
povo da zona rural do semiárido mineiro 
por meio da implantação de sistemas de 
dessalinização.

Na última semana a Prefeitura 
de Pirapora, através da Secretaria 
da Família e Políticas Sociais em 
parceria com o Ministério Pú-
blico, instituições de segurança, 
entidades civis e comerciais, reu-
niram-se para continuar tratando 
das políticas públicas para a Popu-
lação em Situação de Rua.

Nos primeiros encontros fo-
ram discutidos a situação de cada 
morador de rua e o trabalho que a 
Secretaria da Família vem fazendo 
através da assistência social, e do 
Centro de Referência Especializa-
do para a População em Situação 
de Rua (Centro POP).

A proposta desse encontro foi 

na perspectiva de levar informa-
ções para os comerciantes locais, 
para que conheçam as políticas 
públicas que o município oferta 
através dos equipamentos sociais 
para essa população especifica e 
a partir disto fomentar iniciativas 
que possam garantir os direitos 
deles.

No entanto, a participação foi 
inexpressiva, apenas quatro comer-
ciantes estiveram presentes. Mas as 
ações continuam, nesta terça-feira 
(14/02) a equipe de gestão da SE-
FAM receberão orientações da Co-
ordenadoria Estadual de Políticas 
Públicas para População em Situa-
ção de Rua. (Ascom PMP)

A Escola de Saúde Pública do 
Estado de Minas Gerais (ESP-MG), 
por meio da Assessoria de Educa-
ção a Distância (AEaD), abre ins-
crições para o curso “Educação 
em Saúde nas práticas do ACS”.

Os candidatos poderão se ins-
crever até 27/2/2023, por meio 
do preenchimento do Formulário 
Eletrônico disponível em: https://
forms.gle/EhazvBqeX9Ct7TDd9

O curso será ministrado na pla-
taforma virtual da ESP-MG, na mo-
dalidade de Educação a Distância 
(EaD), no formato autoinstrucio-

nal (sem tutor), com certificação 
após conclusão do curso, sem 
ônus para o aluno.

A capacitação tem como pú-
blico os trabalhadores do Siste-
ma Único de Saúde (SUS), que 
atuam ou atuaram como Agentes 
Comunitários de Saúde (ACS) no 
estado de Minas Gerais. Para se 
inscrever no curso, os candidatos 
devem observar os seguintes pré-
-requisitos: ter experiência como 
ACS, ter conhecimento básico na 
utilização de internet e residir em 
Minas Gerais.

Serão disponibilizadas mil 
vagas a serem preenchidas pela 
ordem de chegada das inscrições 
válidas.

RESULTADOS

O resultado do processo de 
inscrição e a lista dos nomes dos 
candidatos contemplados serão 
divulgados no site na data pre-
vista de 1/3/2023. O curso será 
disponibilizado no primeiro se-
mestre de 2023, sendo a primeira 
turma com início previsto para 

2/3/2023.
A organização do curso infor-

ma que é muito importante o can-
didato ficar atento para o e-mail 
informado no ato da inscrição. É 
necessário que o e-mail seja pes-
soal e digitado corretamente, já 
que os comunicados formais so-
bre o curso, o envio de login e se-
nha de acesso ocorrerão por meio 
desse endereço.

Dúvidas e outras informações: 
(31) 3275-1440 ( WhatsApp) ou 
eadespmg.curso01@gmail.com. 
(Agência Minas)
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Anvisa proíbe venda de todas as pomadas Anvisa proíbe venda de todas as pomadas 
para modelar e trançar cabelospara modelar e trançar cabelos

Hotel São José demolido Hotel São José demolido 
no final de semana, em no final de semana, em 
Montes Claros Montes Claros 

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

Todas as pomadas para mode-
lar, trançar e fixar cabelos estão 
com a venda proibida pela Agência 
Nacional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa). A medida de segurança é 
válida também para distribuição e 
exposição para a venda de todos os 
lotes de qualquer tipo destes cos-
méticos, no comércio em geral.

A interdição é temporária e fica-
rá vigente até que sejam realizados 
testes, análises e outras providên-
cias possíveis para concluir a inves-
tigação sobre caso de intoxicações, 
informou a agência. A Resolução 
nº 475 da Anvisa foi publicada na 
quinta-feira (9), no Diário Oficial 
da União.

A Anvisa informa ainda que as 
pomadas existentes nas residências 
ou em salões de beleza, que foram 
compradas antes da publicação da 
resolução, ou seja antes do dia 9 de 
fevereiro, também não devem ser 
usados, enquanto a medida estiver 
em vigor.

O CASO | Em dezembro do 
ano passado, a Anvisa alertou para 
o risco de cegueira temporária, 

provocada pelo uso de produtos 
para trançar e modelar cabelos 
comercializados em todo o país. A 
decisão de ontem foi adotada pelo 
colegiado como forma de prevenir 
novos casos de intoxicação relacio-
nados ao uso desse tipo de produ-
to de várias marcas, em diferentes 
regiões do país.

Entre os efeitos adversos ob-
servados estão a perda temporária 
da visão, forte ardência nos olhos, 
lacrimejamento intenso, coceira, 
vermelhidão e inchaço dos olhos, 
dores de cabeça e queda intensa de 
cabelo.

Segundo as informações dispo-
níveis, as ocorrências se deram, 
principalmente, depois que os usu-
ários que aplicaram as pomadas 
mergulharam no mar, piscina, to-
mam banho de chuva, ou transpi-
ram. Isso porque a pomada escorre 
pelo rosto e entra em contato com 
os olhos.

ORIENTAÇÕES | Para proteger 
a população, a Anvisa orienta os 
consumidores a não usarem ou ad-
quirirem essas pomadas. Se o uso 

for recente, os cabelos devem ser 
lavados com cuidado, com a cabeça 
inclinada para trás, para que o pro-
duto não escorra para os olhos. Em 
caso de contato acidental, os olhos 
devem ser lavados imediatamente 
com água em abundância. Se hou-
ver intoxicação, a orientação é que 
procurem o serviço de saúde mais 
próximo.

Aos profissionais de salões de 
beleza e comércio em geral, a Anvi-
sa reforça que os produtos não po-
dem ser comercializados e adverte 
que estes não devem ser usados em 
nenhum cliente. A recomendação 
vale também para quem manuseia 
o produto.

Em caso de efeitos indesejados, 
é possível informar a Anvisa por 
meio de um formulário online. A 
agência recomenda que, na hora 
de fazer o registro, a pessoa tenha 
em mãos os dados do rótulo do 
produto. O formulário preenchido 
será encaminhado a uma equipe 
técnica para análise das informa-
ções, seguida pela investigação e 
busca de evidências. Os dados do 

informante são mantidos sob sigi-
lo.

Já os profissionais de saúde que 
realizarem atendimentos a pacien-
tes com danos à saúde devido ao 
uso destas pomadas, devem notifi-
car a Anvisa pelo site. Nos estados e 
municípios, as vigilâncias sanitárias 
locais devem fiscalizar e adotar as 
medidas necessárias para que estes 
produtos não circulem e não sejam 
comercializados, até uma possível 
mudança de orientação da Anvisa.

Até o fim da interdição, estão 
suspensas também pela Anvisa 
novas notificações para regulari-
zar pomadas capilares. Na semana 
que vem, a Diretoria Colegiada da 
Anvisa deve realizar uma reunião 
técnica com o setor produtivo para 
discutir novos procedimentos ne-
cessários à regularização dos pro-
dutos, que deverão seguir regras 
específicas.

A Anvisa já tinha publicado dois 
alertas e interdições sobre estes 
produtos aos cabelos. A agência e 
os órgãos de vigilância sanitária lo-
cais seguem investigando os casos, 

O hotel São José, que na década 
de 60 foi um dos points de Mon-
tes Claros, foi demolido neste final 
de semana, na surdina, e no local 
será construído um ponto comer-
cial. Uma curiosidade marca este 
processo: o imóvel teve iniciado 
o seu processo de tombamento, a 
pedido da conselheira Raquel Ve-
loso, sob a alegação de relevância 

histórica, para impedir a mudança 
da sua fachada. Porém, em dezem-
bro de 2021, o processo foi modi-
ficado pelo Conselho Municipal de 
Proteção ao Patrimônio Artístico 
Cultural de Montes Claros (Com-
pac) e agora ocorreu a demolição. 
O historiador Wanderlino Arruda 
foi um dos defensores do tomba-
mento histórico.

O secretário municipal de Cul-
tura, João Rodrigues, afirma que 
a demolição cumpriu a Lei, pois 
o imóvel tinha alvará para realizar 
a demolição. O antigo Hotel São 
José, que foi um dos principais 
pontos de hospedagens na cidade, 
é onde supostamente ficou hos-
pedado o cantor Roberto Carlos, 
durante show na década de 1960. 

GIRLENO ALENCAR

O município de Montes Cla-
ros contratou R$ 4,7 milhões  de 
Serviços Auxiliares de Diagnóstico 
em Laboratório Clínico, de acordo 
com os recursos alocados na pro-
gramação pactuada integrada (PPI 
ASSISTENCIAL), para atendimento 
à demanda das Unidades Básicas 
de Saúde (ESFs), Policlínicas e Hos-
pital Doutor Alpheu Gonçalves de 
Quadros, conforme Chamamen-
to Público N° 004/2021 e Planos 
Operativos. No segundo termo de 
aditamento, foi concedido reajus-
te de 25% do contrato original. O 
Laboratório Biominas teve reajuste 
de R$ 38.027,58 e o valor total do 

contrato será de R$ 190.137,90. O 
Laboratório Montes Claros LTDA 
teve reajuste de R$ 71.095,02 e o 
valor total do contrato será de R$ 
355.475,10. O Laboratório Oli-
veira e Soares teve reajuste de R$ 
51.254,55 e o valor total do contra-
to será de R$ 256.272,75. Tabosa e 
Guedes Análise Clínica teve reajuste 
de R$ 114.082,74 e o valor total do 
contrato será de R$ 570.413,70.

O Laboratório Santa Clara teve 
reajuste de R$ 112.725,54 e o va-
lor total do contrato será de R$ 
563.627,70.  O Labmoc Laborató-
rios e Diagnósticos teve reajuste 
de R$ 84.322,02 e o valor total do 
contrato será de R$ 421.610,10. O 
Laboratório Voumard teve reajuste 

de R$ 138.883,32 e o valor total do 
contrato será de R$ 694.416,60. 
Voumard&Cordeiro Ltda teve re-
ajuste de R$ 161.174,79 e o va-
lor total do contrato será de R$ 
805.873,95. O Laboratório Fróes 
e Almeida teve reajuste de R$ 
89.282,13 e o valor total do con-
trato será de R$ 446.410,65. O 
Instituto De Pesquisa Yova Rafha 
teve reajuste de R$ 105.815,88 e o 
valor total do contrato será de R$ 
529.079,40. O Biomontes Diagnós-
ticos teve reajuste de R$ 54.561,30 
e o valor total do contrato será de 
R$ 272.806,50. O Premier Análi-
ses Clínicas teve reajuste de R$ 
76.055,16 e o valor total do con-
trato será de R$ 380.275,80. 

os produtos citados e as empresas 
fabricantes.

Por enquanto, a Anvisa não de-
terminou o recolhimento das po-
madas capilares investigadas, das 

prateleiras. No Rio de Janeiro, no 
entanto, o órgão de vigilância mu-
nicipal recolheu pomadas capilares 
em meados de janeiro. (Agência 
Brasil)

O imóvel era situado na esquina 
da rua Dr. Santos com Praça Coro-
nel Ribeiro, no Centro de Montes 
Claros. O prédio, que foi inaugu-
rado em 1937, hospedou diversas 
autoridades e personalidades, na 
época em que abrigava um hotel, 
e nos últimos anos recebeu institui-
ções de ensino.

O tombamento do prédio foi 
marcado por polêmica, pois os pro-
prietários não concordaram com o 
teor e o advogado Anderson Carva-
lho entrou com recurso. O Compac 
é um órgão colegiado, autônomo, 
consultivo e deliberativo, vinculado 
à Secretaria Municipal de Cultura, e 
tem por finalidade deliberar ações 
para a preservação e promoção do 
patrimônio histórico, cultural, natu-
ral e científico do município. Com a 
decisão do Compac, o imóvel agora 
poderá ser vendido e o comprador 
pode demoli-lo como bem enten-
der.

O secretário municipal de Cultu-
ra, João Rodrigues, explica que dos 
15 conselheiros, 13 foram favoráveis 
ao não tombamento e somente dois 
foram favoráveis. Ele salienta que o 
prédio original foi todo mudado, 
depois que deixou de abrigar o ho-
tel e passou a receber escolas. (GA)

Empresas que contribuemEmpresas que contribuem
com o com o CCVEC:CCVEC:

FAZENDO O BEMFAZENDO O BEM
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     VULNERABILIDADE SOCIAL 

Secult esclarece demolição do Hotel Secult esclarece demolição do Hotel 
São José na área central de MocSão José na área central de Moc

Campanha nacional em prol da Educação Campanha nacional em prol da Educação 
inicia entrega de kits pedagógicos a alunos inicia entrega de kits pedagógicos a alunos 

Coordenador municipal Coordenador municipal 
critica prefeitura por critica prefeitura por 
falta de acessibilidadefalta de acessibilidade

GIRLENO ALENCAR

A polêmica sobre a demolição 
do hotel São José, em Montes Cla-
ros, levou o secretário municipal 
de cultura, João Rodrigues a usar 
as redes sociais para divulgar uma 
nota de esclarecimento onde ex-
plica: “O processo administrativo 
de tombamento do Grande Hotel 
São José cumpriu todo o rito de 
análise e deliberação, em todas as 
suas etapas, junto ao Conselho Mu-
nicipal do Patrimônio Cultural de 
Montes Claros (Compac). Durante 
um ano, foram debatidos os aspec-
tos relevantes que se apresentaram 
nos pareceres jurídicos, técnicos, 
históricos e arquitetônicos, solici-
tados pela Secretaria Municipal de 
Cultura e emitidos por órgãos da 
sociedade civil organizada, como 
conselhos de engenharia e arqui-
tetura, faculdades de arquitetura 
e instituições históricas de nossa 
cidade; e ao final do processo, em 
reunião deliberativa, o Conselho 
Municipal do Patrimônio Cultural 
de Montes Claros resolveu por 13 
votos contra 02, que aquela edifica-
ção não deveria ter proteção, como 
patrimônio histórico tombado pelo 
município”.

Ele explica que dos membros 
do Conselho que votaram a deli-
beração foram das secretarias mu-
nicipais de Cultura, de Educação, 
de Meio Ambiente, de Finanças, 
de Infraestrutura, de Planejamen-
to, da Assessoria de Comunicação, 

do Corpo de Bombeiros Militar, da 
Faculdades Santo Agostinho, do 
Conselho Regional de Engenharia 
e Agronomia (CREA), do Instituto 
de Arquitetos do Brasil (IAB), do 
Sindicato das Indústrias de Cons-
trução Civil (Sinduscon), da Asso-
ciação Comercial e Industrial de 
Montes Claros (ACI),  da Ordem 
dos Advogados do Brasil (OAB) e 
do Instituto Histórico e Geográfico 
de Montes Claros.

O curioso é que dos 13 votos fa-
voráveis contras 2, sete são da pre-
feitura e a diretora de patrimônio 
histórico, Raquel Mendonça, que 
pediu o tombamento, foi substitu-
ída. “O que principalmente justifi-
cou o resultado da deliberação do 
Conselho foram os debates que re-
velaram a edificação completamen-
te descaracterizada em seus contor-
nos arquitetônicos, historicamente 
vazia de suas atividades originais e 
precípuas, sem nenhuma perspec-
tiva de sua recuperação em obras 
de restauração por incapacidade 
financeira de seus proprietários e 
por estar se tornando um espaço 
de ocupação de moradores e pes-
soas em situação de rua”, explica 
João Rodrigues.

No mês de julho de 2021, o 
procurador-geral de Montes Cla-
ros, Otávio Batista Rocha Machado, 
expediu memorando ao Conselho 
Municipal do Patrimônio Artístico 
e Cultural (Compac), onde anula 
a decisão anterior do conselho. A 
decisão administrativa que inde-

feriu, por unanimidade, a primei-
ra impugnação das proprietárias 
interessadas, seja declarada nula. 
Que seja facultado novo prazo para 
manifestação dentro do prazo legal 
de 15 dias, a contar do recebimen-
to da notificação, dando-se vista às 
proprietárias ou ao seu procura-
dor Anderson carvalho da integra-
lidade dos autos e documentos, 
retirando da pauta deliberativa do 
Compac qualquer análise do pro-
cesso de tombamento objeto deste 
parecer até a efetiva manifestação 
das proprietárias ou decurso in al-
bis do prazo conferido.

A decisão de fazer o tomba-
mento foi tomada depois que as 
proprietárias colocaram o imóvel a 
venda. O Compac marcou para dia 
22 de julho a reunião para analisar 
o assunto. No seu parecer, o procu-
rador observa que se faça o regular 
andamento do feito e o que dispõe 
a decisão administrativa adotada 
pela autoridade competente, qual 
seja, a oportunidade de participa-
ção dos interessados, bem assim 
do seu procurador constituído, 
com Direito de fala, devendo a co-
municação de dia e hora da pauta 
ser publicada no Diário Oficial do 
Município, respeitando-se o pra-
zo de cinco dias de antecedência 
da data de realização da reunião, 
disponibilizando-se link e chave 
de acesso para reunião, na eventu-
alidade deste ato ser realizado por 
meio virtual, no núcleo de apoio 
da Secretaria Municipal de Cultura.
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A demolição do prédio histórico

A falta de rampa é um dos motivos da reclamação

Ele lembra que Montes Claros, 
por seus órgãos legalmente consti-
tuídos, deu início ao processo de 
Tombamento de Imóvel pertencen-
te à Beatriz de Assis Barros, Gabea 
de Assis Barros Santos e Simone 
de Assis Barros, proprietárias de 
bem indicado como de relevante 
valor cultural na cidade, quem é 
o Hotel São José. Conforme Pare-

cer jurídico formalizado através do 
Memorando restou consignado, 
em síntese, as seguintes recomen-
dações: A decisão administrativa 
que indeferiu, por unanimidade, a 
primeira impugnação das proprie-
tárias interessadas, seja declarada 
nula.   Que seja facultado novo 
prazo para manifestação dentro 
do prazo legal de 15 dias, a con-

tar do recebimento da notificação, 
dando-se vista às proprietárias ou 
ao seu procurador da integralidade 
dos autos e documentos, retirando 
da pauta deliberativa do Compac 
qualquer análise do processo de 
tombamento objeto deste parecer 
até a efetiva manifestação das pro-
prietárias ou decurso in albis do 
prazo conferido.

O coordenador municipal de 
pessoas com deficiências, Marcos 
Antonio Ferreira denunciou ontem 
(13) que a prefeitura de Montes 
Claros está descumprindo a lei nº 
3.745, que dispõe sobre a constru-
ção e manutenção das calçadas do 
município, o que impede a acessibi-
lidade aos deficientes. Ele cita que o 
prédio da cidade administrativa tem 
suas rotas de fuga sem acessibilida-
de e que as novas ruas estão sendo 
asfaltadas sem rampas e que tenta 
tratar do assunto com o prefeito 
Humberto Souto, mas sem sucesso. 
O curioso é que a coordenadoria é 
vinculada a Secretaria Municipal De 
Desenvolvimento Social.  

O prefeito Humberto Souto 
explicou na manhã de ontem que 
“Ao contrário do que falou, todas 
as edificações novas e reformadas, 
praças e calçadões executados pela 
Prefeitura têm acessibilidade. To-
das as novas avenidas executadas 
na gestão tem rampas para defi-
cientes. Eventualmente, as ruas 
pavimentadas nos bairros já tem 
calçada pronta, e muitas vezes não 
é executada a demolição para fazer 
a rampa. Agora mesmo, ocorre a 
execução do banheiro da praça da 
Santa Casa, e será acessível. Na re-
forma dos banheiros do Calçadão 
já em execução, os banheiros serão 
acessíveis. Bem como na reforma e 

ampliação do banheiro da praça Dr. 
Carlos, serão acessíveis. A rodoviá-
ria será toda acessível.  O que ele 
cobra muito é fazer a acessibilidade 
do centro da cidade, quebrando os 
passeios existentes. É importan-
te...”, disse.

O prefeito alega que recebeu 
da área técnica a explanação e que 
“numa cidade abandonada como 
era teremos muitos problemas em 
todas as áreas. Estamos com hones-
tidade mudando estas coisas, mas 
como você sabe o tempo é curto. 
Não é fácil fazer uma nova cidade. 
Mas estamos chegando lá. O que 
não queremos é a politicagem”, 
conclui. (GA)

Centenas de kits pedagógicos 
foram entregues no último sá-
bado (11), para os atendidos no 

Centro Comunitário de Assistên-
cia Social da Legião da Boa Von-
tade (LBV ), em Montes Claros. 

O evento teve a participação de 
atletas do Montes Claros América 
Vôlei.

Neste ano, a meta é beneficiar 
mais de 20 mil crianças, adoles-
centes e jovens que frequentam 

os serviços e programas socioe-
ducacionais da LBV e o público 
dessa faixa etária auxiliado por 

entidades parceiras da Instituição em 
todo o país. Uma ajuda e tanto para 
as famílias que vivem em situação de 
vulnerabilidade social e enfrentam 
dificuldades para a compra do tão 
encarecido material escolar.

Educar é um ato de Amor e tam-
bém possibilita o desenvolvimento 
de crianças e jovens, além de oportu-
nizar o aperfeiçoamento tanto de ha-
bilidades quanto da formação cidadã. 
A LBV acredita no poder da Educação 
e, para isso, além de suas escolas e 
unidades socioassistenciais, também 
promove várias ações solidárias que 
visam incentivar os estudos, fortale-
cer a frequência escolar e apoiar as 
famílias que não dispõem de recur-
sos para a compra dos itens escola-
res. Uma dessas iniciativas é a cam-
panha LBV — Educação: Futuro no 
Presente! que anualmente entrega, 
de janeiro a março, kits pedagógicos 
em todo o Brasil.

Quem quiser contribuir com a 
campanha, ainda dá tempo. Basta 
acessar o site www.lbv.org ou fazer 
um PIX solidário: pix@lbv.org.br.
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HUCF começa campanha da HUCF começa campanha da 
Palivizumabe contra Vírus Sincicial Palivizumabe contra Vírus Sincicial 
Respiratório Respiratório 

Norte de Minas recebe mais 11,4 mil Norte de Minas recebe mais 11,4 mil 
doses de vacinas para adultosdoses de vacinas para adultos

A incidência das doenças sa-
zonais oportunistas costuma au-
mentar a partir deste mês. Entre 
as infecções mais comuns nesta 
época do ano estão: pneumonia, 
bronquiolite e traqueobronquite. 
Elas são causadas pelo Vírus Sin-
cicial Respiratório ( VSR) em bebês 
prematuros e/ou portadores de 
comorbidades de risco (como do-
enças cardíacas e pulmonares) até 
os dois anos. 

Objetivando a prevenção con-
tra o VSR, o Hospital Universitário 
Clemente de Faria (HUCF), vincu-
lado à Universidade Estadual de 
Montes Claros (Unimontes), ini-
ciou a campanha de vacinação da 
Palivizumabe, voltada para crian-
ças de até dois anos de idade.  A 
campanha prossegue até o mês de 
julho. 

A Palivizumabe é uma imuno-

globulina – um tipo de anticorpo 
“pronto” que induz imunização 
passiva específica contra o Vírus 
Sincicial Respiratório. O reco-
mendável é que bebês, abaixo de 
28 semanas de vida, crianças com 
cardiopatia congênita, doença pul-
monar crônica da prematuridade 
e outras comorbidades, necessa-
riamente, venham tomar as cinco 
doses do medicamento.

As doses da imunoglobulina 
estão sendo aplicadas toda sexta-
-feira, no sétimo andar do Centro 
Ambulatorial de Especialidades 
Tancredo Neves (Caetan), vincula-
do ao Hospital Universitário. 

Para receberem a dose da va-
cina Palivizumabe no Hospital 
Universitário da Unimontes é ne-
cessário que os pais ou responsá-
veis peguem o formulário com o 
médico em um posto de saúde da 

atenção básica, onde as crianças 
são assistidas e agendem junto à 
Secretaria Municipal de Saúde o 
atendimento, que é feito em par-
ceria com o Caetan.

A médica responsável pela cam-
panha de vacinação da Palivizu-
mabe no Caetan, a cardiopediatra 
Patrícia Lopes Moraes explica que 
as infecções respiratórias agudas 
no primeiro ano de vida, podem 
ser responsáveis por até 75% das 
bronquiolites e 40% das pneumo-
nias durante os períodos de sazo-
nalidade.

O Vírus Sincicial Respiratório é 
responsável por mais de 50% das 
infecções respiratórias em bebês 
com até um ano de idade e por 
mais de 65% das internações em 
bebês prematuros.  

“É extremamente importante 
que os pais ou responsáveis não 

deixem de trazer a criança para a 
vacinação. Se a criança por alguma 
razão ou motivo alheio deixar de 
tomar uma das doses da Palivizu-
mabe, ela ficará desprotegida. O 
Vírus Sincicial Respiratório circula 
com mais sazonalidade nesta épo-
ca do ano e tem maior probabili-
dade de quem não se vacinar ou 
vacinar de forma incompleta pegar 
as infecções oportunistas. Durante 
o período da campanha, de feve-
reiro a julho, e as crianças devem 
tomar cinco doses da vacina, uma 
dose mensal”, ressalta a cardiope-
diatra do Hospital da Unimontes.   

Além de aumentar a proteção 
de crianças contra a infecção pelo 
VSR, o medicamento é recomen-
dado para lactentes que tenham 
indicação médica. 

Patrícia Lopes também ressalta 
que “o primeiro passo é o pedia-

tra apontar a necessidade para o 
bebê”. 

Em 2021, a campanha do Cae-
tan/Hospital da Unimontes assistiu 
60 crianças, quantidade que foi 
ampliada para 78 crianças no ano 
passado. 

“Para este ano, apesar de não 
termos uma meta pré-estabeleci-
da, esperamos dar assistência pelo 
menos na mesma quantidade do 
ano de 2022”, observa a pediatra 
Patrícia Lopes. 

DADOS PREOCUPANTES

A Organização Pan-americana 
da Saúde (OPAS) e a Organização 
Mundial de Saúde (OMS) apon-
tam que as infecções respirató-
rias agudas são responsáveis por 
cerca de 40% a 60% de todos os 
atendimentos ambulatoriais em 

pediatria na América Latina. 
A Comissão Nacional de In-

corporação de Tecnologias (Co-
nitec) no Sistema Único de Saú-
de (SUS) do Ministério da Saúde 
(MS) afirma que entre 40% a 60% 
das crianças são infectadas pelo 
vírus no primeiro ano de vida. 
Mais de 95% já foram infectadas 
aos dois anos de idade.

Ainda de acordo com a Co-
nitec, entre a maioria das crian-
ças, a infecção evolui como um 
resfriado comum, no entanto, 
aproximadamente, 25% podem 
apresentar, em seu primeiro 
episódio, um quadro de bron-
quiolite ou pneumonia, inclusive 
necessitando de internação hos-
pitalar por dificuldade respirató-
ria aguda em cerca de 0,5 a 2% 
dos casos. ( WESLEY GONÇALVES 
– Colaborador)

GIRLENO ALENCAR

A Superintendência Regional 
de Saúde de Montes Claros (SRS) 
iniciou nessa segunda-feira (13), o 
repasse de mais 11.412 doses de 
vacinas contra a Covid para 51 mu-
nicípios que integram a sua área 
de atuação. A nova remessa de 
imunizantes, produzida pela Pfi-
zer/BioNtech, é destinada à aplica-
ção no público adulto e está sendo 
entregue aos municípios conforme 
demanda apresentada pelos gesto-
res de saúde. As novas remessas 
solicitadas pelos municípios são 
destinadas à aplicação de primei-
ras e segundas doses no público 
que ainda não iniciou o esquema 
vacinal ou das duas doses de refor-
ço. A partir desta segunda-feira os 
municípios que solicitaram e estão 

recebendo maior quantitativo de 
vacinas da Pfizer são: Montes Cla-
ros (4.998 doses); Bocaiuva (798); 
Jaíba (600); Indaiabira (354); 
Monte Azul (330); Mirabela (300); 
Francisco Sá (198 doses), Grão 
Mogol (198 doses) e Salinas (198 
doses); Taiobeiras (192); Coração 
de Jesus (180); Olhos-d’ Água (150 
doses) e Verdelândia (150 doses).      

Dados contabilizados pelo 
painel vacinômetro mantido pela 
Secretaria de Estado da Saúde de 
Minas Gerais (SES-MG) revelam 
que até o dia 8 de fevereiro os 54 
municípios que integram a área de 
jurisdição da SRS de Montes Cla-
ros já receberam 2.355.797 doses 
de vacinas contra a Covid. Na área 
de atuação da SRS a cobertura va-
cinal de pessoas que já tomaram 
a primeira dose de um dos imu-

nizantes contra a Covid está em 
79,86% da população, contem-
plando 912.310 pessoas. O pú-
blico estimado pelo Ministério da 
Saúde residente em 54 municípios 
é constituído por 1.142.325 pesso-
as. Já a aplicação da segunda dose 
ou da dose única de vacina da Jan-
sen alcançou 70,54% da popula-
ção, envolvendo 805.802 pessoas.

Por outro lado, na área de 
atuação da SRS as coberturas va-
cinais com aplicação das primei-
ras e segundas doses de reforço 
de vacinas contra a Covid estão 
em 40,45% e 32,39%, respectiva-
mente. “Mesmo com a queda dos 
casos de Covid-19, é importante 
que as pessoas se preocupem em 
serem vacinadas ou tomar as do-
ses de reforço. As novas variantes 
do coronavírus colocam em ris-

co a saúde de quem não iniciou o 
esquema vacinal ou não tomou as 
doses de reforço. Só com cobertura 

vacinal de 95% da população é que 
a Covid-19 estará efetivamente sob 
controle”, salienta a coordenadora 

de vigilância em saúde da SRS de 
Montes Claros, Agna Soares da Silva 
Menezes.

Objetivo é imunizar, de fevereiro a julho, crianças de zero a dois anos contra bronquiolite, pneumonia e traqueobronquite 
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Programa Nacional de Alimentação Programa Nacional de Alimentação 
Escolar fortalece agricultura familiarEscolar fortalece agricultura familiar

Vigilância Sanitária pede Vigilância Sanitária pede 
apoio da população, mas apoio da população, mas 
não divulga resultado da não divulga resultado da 
fiscalizaçãofiscalização

Compostagem busca meta de lixo zeroCompostagem busca meta de lixo zero

Poda e supressão mecanizada de Poda e supressão mecanizada de 
segurança na praça DR. João Alvessegurança na praça DR. João Alves

GIRLENO ALENCAR

Através do Programa Nacional 
de Alimentação Escolar (PNAE), as 
secretarias de Educação e Agricul-
tura e Abastecimento adquirem os 
alimentos de agricultores familiares 
da região e repassam para as esco-
las. Atualmente são adquiridas, por 
semana, cerca de 20 toneladas de 
alimentos, que são enviadas para 
122 unidades educacionais da ci-
dade. Em torno de 300 agricultores 
familiares estão cadastrados e rea-
lizam as entregas nas segundas-fei-
ras, na Central de Abastecimento do 
Norte de Minas (Ceanorte).

Todos os alimentos passam por 

um rígido controle de qualidade, 
sendo vistoriados por nutricionis-
tas. É importante destacar que a 
alimentação adequada é uma im-
portante ferramenta para garantir a 
permanência dos alunos na escola. 
Ao todo, o Município adquire do 
produtor familiar 34 tipos de itens, 
que incluem frutos, verduras e fo-
lhosas, que são destinados a cerca 
de 32 mil alunos.

Para o secretário municipal de 
Agricultura e Abastecimento, Os-
mani Barbosa, o programa é de 
grande importância tanto para a 
Educação quanto para o Homem 
do Campo. “Este programa man-
tém uma educação de qualidade, 

ao mesmo tempo em que ajuda na 
renda dos pequenos agricultores”, 
explica.

A Prefeitura ainda pretende 
retomar, em breve, o Programa 
de Aquisição de Alimentos (PAA), 
uma parceria entre as secretarias 
de Agricultura e Abastecimento e 
Desenvolvimento Social. Através 
do PAA, cerca de 20 toneladas de 
alimentos são adquiridos dos agri-
cultores familiares cadastrados 
para serem entregues a famílias 
em situação de vulnerabilidade 
social atendidas pelos 13 Centros 
de Referência de Assistência Social 
(CRAS), sendo 10 deles na cidade e 
3 na zona rural.

A Vigilância Sanitária de Montes 
Claros abriu campanha pelas re-
des sociais da prefeitura pedindo 
apoio da população para denun-
ciar as irregularidades que podem 
colocar em iscos à saúde da popu-
lação, através de serviços de fisca-
lização, conforme previsto na Lei 
Federal 8080/1990. Porém desde o 
dia 9 ela fiscalizou uma lanchonete 

acusada de vender produtos com 
bichos, mas não divulgou o resul-
tado da fiscalização. O Gazeta fez 
contato pelo WhatsApp e ligação 
com o coordenador Sinvaldo Pe-
reira mas ele não atendeu e nem 
respondeu ao questionamento até 
o fechamento desta edição,

A Vigilância Sanitária de Montes 
Claros informa que suas equipes 

realizam ações de promoção e 
proteção à saúde, fiscalizando far-
mácias, supermercados, hospitais 
e lanchonetes, além de produtos 
e serviços de Saúde e de interes-
se da Saúde. Em caso de suspeita 
de irregularidades sanitárias, ligue 
para o 2211-4324 (atendimento de 
segunda a sexta-feira, das 8 às 17 
horas). (GA)

A Prefeitura de Montes Claros 
tem buscado a meta do “lixo zero” 
na cidade para diminuir ao máximo 
a quantidade de resíduos encami-
nhados ao Aterro Sanitário. Para 
isto, a cidade, que já contava com 
o programa ‘Recicla aos Montes’ de 
incentivo à coleta seletiva, deu início 
na semana passada ao projeto Com-
postagem aos Montes, que transfor-
ma resíduos em adubo. Ambas as 
iniciativas buscam soluções para o 
lixo na cidade. Enquanto o Recicla 
aos Montes é focado na valorização 
do trabalho dos catadores de reciclá-

veis, por meio dos galpões apoiados 
pelo programa, o Compostagem aos 
Montes investe no reaproveitamento 
dos resíduos orgânicos gerados na 
Central de Abastecimento do Norte 
de Minas (Ceanorte) e no Mercado 
Municipal Christo Raeff.

Uma novidade que veio para 
reforçar o ‘Recicla aos Montes’ foi 
a fábrica de artefatos de concreto, 
que vai utilizar garrafas de vidro 
usadas como matéria-prima, tudo 
com o apoio do Ministério Público 
de Minas Gerais. O projeto Com-
postagem aos Montes contará com 

caçambas para recolher material or-
gânico. É importante frisar que são 
produzidas 70 toneladas por mês 
de resíduos orgânicos, se juntarmos 
a Ceanorte e o Mercado Municipal. 
Esses resíduos voltarão para os pro-
dutores rurais em forma de adubo, 
que também será utilizado nas pra-
ças, jardins e canteiros públicos de 
Montes Claros. Várias secretarias 
municipais, como a de Serviços Ur-
banos, Agricultura e Abastecimento 
e Meio Ambiente e Desenvolvimen-
to Sustentável, estão inseridas nas 
iniciativas.

A Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável (SEMMA), realizou 
poda e supressão mecanizada 
de segurança na Praça Dr. João 
Alves, região central da cidade. 
Foram cortadas duas árvores e 
foi realizada a poda de uma, to-
das da espécie Cariroba (Syagrus 
oleracea). A praça fica em frente 
à Escola Estadual Gonçalves Cha-
ves e o diretor do educandário, 
Frederico Alves Mota, solicitou à 
SEMMA que fosse feita a interven-
ção. No local existe grande fluxo 
de estudantes, pais e populares. 
As árvores suprimidas e podadas 
estavam colocando em risco as 
pessoas, com possibilidade de 

queda após o rigoroso período 
chuvoso dos últimos meses. As 
árvores também ofereciam riscos 
à rede elétrica no local.

De acordo com o secretário 
de Meio Ambiente da Prefeitura, 
Soter Magno, esse tipo de inter-
venção é necessária e deve ser 
executada com rapidez sempre que 
constatada a situação de risco de 
queda de árvores e galhos. Outras 
árvores serão plantadas no local, 
dentro do cronograma da arboriza-
ção intensa realizada pela SEMMA 
em todo o Município. A Secretaria, 
inclusive, oferece a todo cidadão de 
Montes Claros três mudas de árvore 
por CPF, desde que sejam plantadas 
na cidade.

P.H – Agronegócios e Participações Exportação e Importação Ltda, por 
determinação da Superintendência Regional de Meio Ambiente do Norte 
de Minas – SUPRAM NM, torna público que solicitou, por meio do Proces-
so Administrativo SLA nº 2220/2022, Licença de Operação Corretiva LAC2 
(LOC), para a atividade Culturas anuais, semiperenes e perenes, silvicultu-
ra e cultivos agrossilvipastoris, exceto horticultura (G-01-03-1) no empre-
endimento Fazenda Vitória I, II e III, munícipio de Coração de Jesus - MG.

 
O requerente informa que foram apresentados os Estudos de Impacto 

Ambiental (EIA) e o Relatório de Impacto Ambiental (RIMA), e que o RIMA 
encontra-se à disposição dos interessados na SUPRAM NM, município de 
Montes Claros - MG. 

 
O requerente comunica que os interessados na realização da Audiência 

Pública deverão formalizar a sua solicitação, conforme o previsto na Deli-
beração Normativa COPAM nº 225, de 24 de agosto de 2018, na SUPRAM 
NM, município de Montes Claros - MG, dentro do prazo até 45 dias (qua-
renta e cinco dias).
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RECEPÇÃO - ZELADORIA 

Motorista morre Motorista morre 
atropelado pela atropelado pela 
própria carreta em própria carreta em 
Francisco DumontFrancisco Dumont

Moc | Indivíduo Moc | Indivíduo 
é preso depois é preso depois 
de pedir corrida de pedir corrida 
assaltar moto-taxista assaltar moto-taxista 

BR-251 | Acidente BR-251 | Acidente 
entre carro e entre carro e 
caminhão deixa três caminhão deixa três 
feridos, em Salinasferidos, em Salinas

Polícia procura por suspeito de furto em Polícia procura por suspeito de furto em 
loja de celulares, em Montes Clarosloja de celulares, em Montes Claros

Na zona rural de Francisco Du-
mont, o motorista morreu depois 
que foi atropelado pela própria 
carreta, na noite dessa quinta-feira 
(9). De acordo com a Polícia Militar, 
a vítima estava num trecho de ser-
ra íngreme e perigosa, onde não é 
possível o trânsito de veículos pesa-
dos. O motorista, de 52 anos, pode 
ter sido direcionado para o local 

através de GPS.
A PM informou que suspeita-se 

de que a carreta perdeu a tração 
quando chegou num trecho mais 
íngreme e como os freios não de-
vem ter funcionado, vindo o veícu-
lo a ser puxado com força descida 
abaixo, devido ao peso do reboque. 
Pela situação, o condutor deve ter 
saltado da carreta, e foi atropelado 

logo em seguida.
Policiais encontraram a vítima 

caída na estrada com diversas mar-
cas da roda na região peitoral. Se-
gundo uma equipe do Samu que 
foi até o local, o motorista teve 
diversas fraturas. O corpo foi enca-
minhado ao Instituto Médico Legal 
de Montes Claros. A Polícia Civil irá 
investigar as causas do acidente.

Na noite de domingo (12), um 
homem, de 22 anos, foi preso de-
pois que pediu uma corrida e as-
saltar o mototaxista, em Montes 
Claros. Segundo a Polícia Militar, 
a vítima contou que o jovem so-
licitou a corrida para a rodoviária 
com destino a um posto de com-
bustíveis, às margens da BR-135. 
Quando chegaram até o local, o as-

saltante anunciou o assalto simu-
lando estar armado, em seguida, 
fugiu levando a motocicleta.

Após rastreamento, o veículo 
foi encontrado pela PM às margens 
de uma estrada da Comunidade de 
Antônio Olinto. Posteriormente, 
os militares localizaram o suspeito 
escondido em uma mata próxima 
do local onde a moto foi abando-

nada.
A polícia informou que o jovem 

disse que o veículo seria levado 
para Olhos D’Água. Os policiais 
apreenderam uma réplica de pis-
tola e uma faca usadas pelo assal-
tante durante o crime. O suspeito 
foi levado para a delegacia e a mo-
tocicleta furtada removida para um 
pátio credenciado ao Detran.

Em Salinas, nesse domingo 
(12), houve um acidente envol-
vendo um caminhão e um carro, 
na BR-251. De acordo com o Cor-
po de Bombeiros, no momento 
da colisão, o carro seguia pelo 
trevo de Salinas e o caminhão em 
sentido à Bahia, vindo a bater la-

teralmente.
Os militares precisou desen-

carcerar um dos passageiros que 
ficou preso às ferragens. As três 
pessoas feridas tiveram os primei-
ros socorros dados por uma equipe 
do Samu, e em seguida, foram con-
duzidas para o hospital de Salinas.

O condutor do caminhão, de 41 
anos, foi avaliado pelos socorris-
tas, mas não foi necessário enca-
minhamento hospitalar pois ele 
não se feriu. A Polícia Rodoviária 
Federal foi acionada e o trânsito 
ficou parcialmente interditado no 
local.

No último sábado (11), uma loja de celulares foi assaltada, no 
bairro Independência, em Montes Claros. A polícia procura por 
um suspeito que furtou produtos e foi flagrado pelas câmeras de 
segurança do estabelecimento.

Conforme as imagens registradas, o criminoso se aproxima da 
loja com uma ferramenta de metal nas mãos, chamada de pé de 
cabra. Através de outra câmera, é possível ver quando o homem 
escolhe os produtos que foram furtados com o auxílio de uma 

lanterna e também vasculhou os armários do local. Na oficina da 
loja, o criminoso recolheu aparelhos de clientes que estavam em 
manutenção. Depois do assalto, o homem fugiu e ainda não foi 
encontrado. 
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Sucesso na música e na internet, MC Sucesso na música e na internet, MC 
Braz concede entrevista nos estúdios Braz concede entrevista nos estúdios 
GazetaGazeta

Imortal | Dia Internacional do Rádio Imortal | Dia Internacional do Rádio 
é celebrado nesta semana é celebrado nesta semana 

Mostra de Tiradentes Mostra de Tiradentes 
premia filme mineiropremia filme mineiro
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SJOYCE ALMEIDA

Em entrevista concedida à TV 
Gazeta Norte Mineira, o cantor 
mineiro MC Braz, está fazendo 
seu nome no Brasil inteiro com o 
seu trabalho no mundo do funk. 
Com milhões de visualizações 
nas plataformas digitais, o artista, 
que tem raízes em Montes Claros, 
conta um pouco a respeito de 
toda a repercussão que está acon-
tecendo no momento.

Já com muito tempo de traba-
lho, o cantor lançou uma música 
recentemente, que já estourou 
e é sucesso no YouTube, Spoti-
fy e Tik Tok. “Comecei a cantar 
em 2014, e é muito gratificante 
todo esse resultado, pois sempre 
foi meu sonho. Embora sempre 
desejemos que nosso trabalho 
seja reconhecido, nunca estamos 
preparados para tamanha reper-
cussão. Mas, graças a Deus, estou 
conseguindo dar seguimento no 
meu projeto”, conta.

No YouTube, o cantor possui 
muitas participações com outros 
artistas em seus clipes. Inclusive, 
MC Braz está trabalhando com 
uma grande personalidade do 

funk, como o funkeiro Delano, 
artista querido por Braz. “Estou 
produzindo meu álbum novo, 
que se chama ‘BH’, e tem uma 
faixa com MC Delano que era o 
único artista de funk que eu gos-
tava de escutar em meu telefone. 
Na época eu não gostava de ou-
tros artistas, sempre falava que só 
as músicas dele eram boas. E hoje 
estamos trabalhando juntos em 
uma música para o meu álbum. 
É muita satisfação trabalhar com 
alguém que desde sempre acom-
panhei e tive como referência, e 
ainda mais trabalhar com o que 
amo”, afirma. 

No passado, curiosamente, o 
cantor não gostava desse estilo 
musical, e jamais imaginou que 
o funk se tornaria tão importan-
te em sua vida. “Eu não gostava 
de jeito nenhum. Quando minha 
irmã colocava funk, eu ligava 
para minha mãe e mandava ela 
reclamar com minha irmã para 
não tocar as músicas. Comecei a 
gostar do estilo quando passei a 
sair com meus amigos, por volta 
de 2014, e onde íamos só tocava 
funk. Foi quando conheci e pas-
sei a escutar só as músicas de MC 

Delano em meu celular”, relata e 
continua: “quando eu virei a cha-
ve mesmo, e decidi que era isso 
que eu queria para a minha vida, 
foi em um show de MC Pedrinho 
que fui, e vi muitas pessoas em-
polgadas perto dele. Foi quando 
pensei ‘caramba, é isso que eu 
quero viver’, e hoje, graças a Deus 
está dando certo”.

Para MC Braz, é muito grati-
ficante todo o carinho e o reco-
nhecimento que vêm recebendo 
dos fãs. Ele conta que é sempre 
muito atencioso com cada um. “É 
muito gratificante e eu sempre 
recebo bem. Fico feliz também 
que a galera sempre reconhece 
esse meu lado. Não consigo igno-
rar nenhum fã em nenhum lugar, 
porque, querendo ou não, são 
eles que movem o nosso trabalho. 
Então, eu preciso do fã, da mesma 
forma que ele quer ouvir minhas 
músicas, preciso dele para ouvir 
e curtir minhas músicas também. 
Temos que tratar bem independen-
temente, até porque é muito bom 
ver outro ser humano consumindo 
o que eu construí, e ele gostar de 
ouvir minha voz cantando, ouvir 
o que eu escrevi. Ver que a pessoa 

sabe cantar o meu trabalho, tudo 
isso é muito bacana”, conta.

Atualmente o funkeiro está pro-
duzindo um álbum com 10 músicas 
exclusivas, todas trabalhadas com 
videoclipes. “Soltamos um clipe 
essa semana, mas vão ser 10 video-
clipes no total. Todas as músicas do 
álbum vão ser produzidas com vi-
deoclipes. Por enquanto lançamos 

apenas uma música, mas vamos 
trabalhando e soltando cada uma 
com calma, para que até o meio do 
ano já vamos ter lançado todas as 
músicas”, explica. 

Para quem quer saber mais sobre 
o trabalho do artista, é só procurar 
nas redes sociais. “É só pesquisar 
MC Braz, em todas as plataformas”. 
O cantor está com recorde na pla-

taforma musical Spotify, com 100 
milhões de acessos. “Estamos co-
memorando este marco. Estamos 
na faixa de três milhões de ouvintes 
mensais. Então quero mandar um 
beijo para todos que me acompa-
nham, que escutam e gostam do 
meu trabalho. Tem novidades vindo 
por aí”, afirma MC Braz. (Sob super-
visão de Stênio Aguiar)

A rádio das Nações Unidas foi 
criada em 13 de fevereiro de 1946. 
A data foi, portanto, uma escolha 

natural para celebrar esse meio 
de comunicação de massa. O Dia 
Mundial do Rádio foi proclamado 

A 26ª edição da Mostra de Ci-
nema de Tiradentes aprovou uma 
carta enumerando desafios para 
o audiovisual brasileiro e pre-
miou em sua categoria de maior 
destaque o filme mineiro As Li-
nhas da Minha Mão, de João Du-
mans. Trata-se de um documen-
tário dividido em sete atos, onde 
uma atriz, durante uma série de 
encontros, fala sobre a sua expe-
riência com a arte e a loucura.

A obra sagrou-se vencedora da 
Mostra Aurora, que abre espaço 
para diretores que tenham até 
três longas-metragens no currí-
culo. Outros seis filmes dispu-
tavam o prêmio. A escolha é do 
corpo de jurados, composto por 
críticos, pesquisadores e profis-
sionais do audiovisual. A Mostra 
Aurora surgiu como uma catego-
ria específica para a valorização 
de novos cineastas em 2008, na 
10ª edição da Mostra de Cinema 
de Tiradentes. De lá pra cá, se 
firmou como destaque da pro-
gramação, reiterando a vocação 
do evento de apoio à produção 
independente.

É o segundo ano consecutivo 
em que um filme mineiro vence 
a categoria. No ano passado, foi 
premiado o documentário Ses-
são Bruta, produzido pelo cole-
tivo mineiro As Talavistas e ela.
ltda. Já em 2021, o vencedor foi 
o documentário baiano Açucena, 
dirigido por Isaac Donato. A pro-

gramação deste ano incluiu a re-
alização do Fórum de Tiradentes, 
evento que reuniu mais de 50 
profissionais para um diagnósti-
co do audiovisual brasileiro com 
o objetivo de formular um amplo 
documento a ser encaminhado 
para o recém-refundado Minis-
tério da Cultura. O trabalho deu 
origem à Carta de Tiradentes, 
que enumera 17 pontos. A minis-
tra do Supremo Tribunal Federal 
(STF) Carmem Lúcia participou 
da abertura das atividades do Fó-
rum de Tiradentes.

Na carta, disponível no site 
do evento, os profissionais apon-
tam retrocessos sofridos pelo 
audiovisual nos últimos anos e 
apresentam demandas do setor 
nas diferentes áreas: formação, 
produção, distribuição, exibição 
e preservação. Há discussão de 
temas envolvendo, por exemplo, 
o fortalecimento do Conselho 
Superior de Cinema (CSC) e da 
Secretaria do Audiovisual (SAV ), 
a regulação dos serviços de stre-
aming, a descentralização de in-
vestimentos, a reintegração da 
Empresa Brasil de Comunicação 
(EBC) e das TVs públicas ao ecos-
sistema do audiovisual brasileiro 
e a implementação de políticas 
de ampliação do acesso aos fil-
mes brasileiros.

O evento distribuiu prêmios 
a outras obras. Na Mostra Olhos 
Livres, por exemplo, um júri for-

mado por estudantes declarou 
vencedor foi o longa-metragem 
O Canto das Amapolas, dirigido 
por Paula Gaitán. A categoria é 
dedicada a filmes que apostam 
em linguagem mais autoral e me-
nos convencional. A Mostra Foco, 
voltada para curtas-metragem, 
consagrou Remendo, produção 
capixaba dirigida por Roger Hill.

Os patrocinadores da Mostra 
de Cinema de Tiradentes ofere-
cem aos ganhadores estrutura e 
recursos para futuros trabalhos, 
tais como locação gratuita de 
câmeras e equipamentos de ilu-
minação, cessão de maquinário 
e serviços de pós-produção e de 
correção de cor. Além dos filmes, 
a Mostra de Cinema de Tiraden-
tes promove o Prêmio Helena 
Ignez, oferecido a mulheres que 
se destacam em qualquer função 
na produção dos filmes em dis-
puta. Nesta edição, ele foi dado 
a Edna Maria, atriz protagonista 
do filme paraibano Cervejas no 
Escuro. Criada pela Universo 
Produção em 1998 e consolidada 
como responsável pela abertura 
anual do calendário audiovisual 
brasileiro, a Mostra de Cinema 
de Tiradentes retomou nesta 26ª 
edição a programação presencial 
na cidade histórica mineira. De-
vido à pandemia de covid-19, o 
evento ocorreu de forma online 
em 2021 e em 2022. (Agência 
Brasil)

na Conferência Geral da UNESCO 
em 2011, seguindo uma proposta 
inicial da Espanha. Foi aprovada 
por unanimidade no ano seguinte 
pela Assembleia Geral das Nações 
Unidas, que o declarou um Dia In-
ternacional da ONU.

Por que criar um dia para o rá-
dio? Porque o rádio é um meio de 
baixo custo e popular, que pode 
alcançar as áreas mais remotas e 
as pessoas mais marginalizadas. 
Ele sempre continua transmitindo 
quando outras mídias param de 
funcionar em casos de comunica-
ções de emergência ou após um 
desastre natural. Por fim, é um 
meio que tem sido completamen-

te capaz de adaptar-se ao desen-
volvimento de novas tecnologias, 
como a banda larga, a transmis-
são de áudio digital (digital audio 
broadcasting – DAB) e os disposi-
tivos móveis.

O objetivo do Dia Mundial do 

Rádio é conscientizar o público 
da importância do rádio e incen-
tivar os tomadores de decisão a 
utilizá-lo para fornecer acesso à 
informação e melhorar a coope-
ração internacional entre as emis-
soras.

E isso funciona! O Dia Mundial 
do Rádio é um dos dias interna-
cionais mais populares proclama-
dos pelas Nações Unidas. Todos 
os anos, centenas de estações de 
rádio por todo o mundo partici-
pam do evento. 
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Padre Zezo e pastora Dagmar conversam sobre Lorena. Timbó faz elogios a Tereza. 
Joel pede Anita em namoro. Firmino impressiona com seu novo visual. Xaviera aconselha 
Firmino a mudar sua tática para conquistar Lorena. Tereza se preocupa com a demora de 
Candoca. Deodora interrompe uma conversa entre o coronel e Dagmar. Márcio Castro 
e Laura estranham a chegada de Noé Dantas à pousada de Quintilha. Candoca chega ao 
local do casamento.

Sol recebe a notícia do falecimento do marido. Jenifer não aceita o fato de não ser filha 
biológica de Carlão. Lumiar afirma a Ben que descobrirá quem foram os responsáveis pelo 
acidente. Theo se preocupa quando Orfeu ameaça Lumiar. Kate protege Sol e Jenifer de 
repórteres na porta do hospital. Lumiar leva Ben para o Refúgio de Fábio e Dora. Theo 
gosta de saber que Sol ficou viúva. Lumiar estranha que a família do motorista do caminhão 
tenha sumido. 
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minado

Intervalos
da apre-
sentação

do IR

Santa (?)
Durão,

religioso
mineiro

Partícula
que pode
acender a
pólvora

Interpreta-
ção de
obra

literária

Will (?), 
quadrinista

de "The
Spirit"

Estudo bí-
blico feito
por douto-
res judeus

Membrana
colorida
do olho
(Anat.)

O gás 
da com-
bustão

(símbolo)

(?) Gillan,
vocalista
do Deep
Purple

O Islã,
quanto ao
número de

deuses 

Tumulto;
confusão

(gíria)

(?) 5, o
carro de
"Speed
Racer" 

Letra base
da escrita 
do cifrão

Senhora,
na lingua-
gem dos
escravos

O selo
disputado
por fila-
telistas

Jogada de
bola alta
no tênis

Cidade da
Grande
Lisboa

(Portugal)

Ter fé

Limitada
(abrev.)

Dirime dúvidas 
do cliente (sigla) 

O artista brasileiro 
da "arte da cura" 

Estendido
com força

Recipiente com as
cinzas da cremação 

Os irmãos Marx (Cin.)

Guer-
rilheiro

argentino

Um dos primeiros sis-
temas de coleta de es-
goto do mundo, na Roma

Antiga

Relativo 
à missa
Afetuoso

(fig.)

Retumba (o sino)
Orifícios

obstruídos por 
células mortas

(?) Maluco,
persona-
gem de
Lewis
Carroll

Máquinas
agrícolas
Agir como
a pessoa
prepo-
tente

Desinfetan-
te líquido
Corretivo
de solos

Morcego,
em inglês 

Filho
ilegítimo

Receptá-
culo para
café em

grão

Precisos;
rigorosos
Período
iogue

Atmosfe-
ra física

(símbolo)

Agitavam;
sacudiam

Bilhão (fam.)

3/bat — lob. 4/mach. 6/eisner. 7/amadora — exegese — massora — pro rata.

Brisa diz a Ari que Tonho é filho de Oto. Ari diz a Gil que Oto era amante de Brisa na 
época em que eles estavam juntos. Brisa comenta com Creusa que se arrependeu de ter 
feito acordo com Guerra. Isa critica para Laís a forma como os pais lidam com o problema 
de Theo. Monteiro supõe que a família esteja refém de Theo. Dante recua, ao constatar 
que o namorado de Bia é Oto. Joel repreende Brisa por ter mentido sobre a paternidade 
de Tonho. Ari agride Oto.

Em busca do Cobra, Gleyce e Vinícius vão até um ponto estratégico em que lo-
calizam os capangas. Na roda dos amigos, Song solta que o bedel é o segurança 
disfarçado de Poliana; Poliana não sabia do fato. Finalmente, Pinóquio deixa Otto 
e Jefferson acessarem a memória interna dele; eles conseguem imagens do trio de 
vilões e da Tânia. O capanga do Cobra bloqueia a presença de Gleyce e Vini no local; 
Gleyce pede para o rapaz passar o recado de que o evento beneficente no CLL não 

vai atrapalhar o Cobra.

Aruna diz que sobreviveu com a ajuda de Deus. Tobias puxa a espada e parte para 
cima dela. Mara é amarrada e obrigada a seguir com Otniel e os outros escravos. An-
tes de atingir Aruna, Tobias é surpreendido pelos soldados de Jerusalém. Os oficiais 
de Adonizedeque prendem Aruna e Tobias. Aiúde é avisado sobre a fuga de Mara. Os 
soldados do rei procuram por Aruna na cidade. Mireu foge de Jerusalém com Ula e 
Lina. Mara é chicoteada enquanto segue na caravana de escravos. Mireu, Lina e Ula 

chegam ao acampamento e pedem proteção a Josué. Aruna e Tobias são levados até o rei. A esposa de Josué encara 
o soberano de Jerusalém. Tobias avisa que tem algo a dizer. Setur repara em Lina e mostra interesse na moça. Mireu 
avisa que Aruna está vive. Josué se emociona. Tobias avisa que está disposto a trair seu povo em troca de sua vida. 
Aruna questiona a atitude do rapaz. Adonizedeque ordena que joguem os dois hebreus na masmorra Mireu avisa 
que o rei usará a esposa de Josué como um escudo humano na guerra contra Israel.

Pai pela quarta vez! Mulher de Kaká, 
Carol Dias dá à luz segunda filha com 
ex-jogador e mostra rosto da criança

PSG quer Neymar fora do time após 
barraco intenso no vestiário. Saiba o que 
aconteceu!

Carol Dias já é mamãe de novo! 
A modelo deu à luz Sarah, sua se-
gunda filha com Kaká, que é pai 
ainda de Esther, e de Isabella e 
Lucas, do casamento com Carol 
Celico

Mulher do ex-jogador Kaká, 
Carol Dias deu à luz segunda filha, 
Sarah, neste domingo (12). A in-
fluencer e o ex-atleta já são pais de 
Esther, de 2 anos. Kaká tem ainda 
outros dois filhos, frutos do casa-
mento com Carol Celico: Luca (de 
14 anos) e Isabella (de 11). Tam-
bém no final de semana, Claudia 
Raia se tornou mãe pela terceira 
vez com o nascimento de Luca, que 
vem roubando a cena na web.

Nesta segunda-feira, Carol Dias 
compartilhou uma sequência de 
Stories em seu Instagram. Em um 
deles, a modelo e influencer apare-
ce com Sarah nos braços e acom-
panhada de Esther, que já demons-
tra cumplicidade com a irmã mais 

nova.

Na outra tela, a garotinha sur-
ge na cama do hospital ao lado da 
mãe, que encontrou uma maneira 
inusitada para revelar a segunda 
gestação. E em uma terceira tela da 
rede social, Carol e Kaká aparecem 
indo para a maternidade São Luiz, 
em São Paulo, ao lado de Esther, 
Luca e Isabella.

NASCIMENTO DA NETA FEZ 
MÃE DE CAROL DIAS FESTEJAR

A mãe da modelo usou sua rede 
social para celebrar a chegada da 
segunda filha de Carol, vítima de 
um aborto espontâneo revelado 
em 2022. “Pegou todos de surpre-
sa! Eu em Natal (RN) e Fabíola em 
Goiânia. Vovó, Fabíola está chegan-
do, eu ainda alguns dias. O titio 
Digão e a titia Rebeca estavam para 
dar todo o suporte que precisa-
ram!!

Para aqueles que estão mandan-

do mensagens pedindo fotos da pe-
quena, calma que em breve iremos 
postar. Por enquanto se deliciem 
com esse texto que escrevi em sua 
homenagem!”, pediu a vovó coru-
ja. “A Graça de viver as bênçãos de 
Deus. Hoje, nós estamos vivendo 
mais uma promessa de ver os filhos 
dos nossos filhos. A Sarah chegou 
trazendo muitas alegrias!

Seja muito bem-vinda amor da 
vovó. Chegou para compor o que 
eu chamo de benção geracional. 
Linda, perfeitinha, e com fome... 
Sarinha, que o Senhor te abençoe 
e te guarde em todo tempo. Que 
você cresça em estatura, graça e 
sabedoria diante de Deus e dos 
Homens.

Saiba que a vovó estará aqui 
para te abençoar todos os dias. 
Conte sempre comigo. Eu te amo 
eternamente. Como eu estou me 
sentindo? Grata. Obrigada, Deus! 
Obrigada Kaká e Carol. O meu 
amor pelos netos não divide se 
multiplica”, escreveu.

Neymar pode estar a um passo 
de sair do PSG. A situação do bra-
sileiro foi agravada após uma briga 
na última partida, no fim de semana.

Neymar pode estar, mais uma 
vez, prestes a sair do PSG. Após vi-
ver um momento delicado no meio 
do ano passado com sua briga com 
Mbappé, o jogador teve outro de-
sentendimento no clube. O barraco 
aconteceu no vestiário, no intervalo 
da partida entre o PSG e o Monaco, 
no sábado (11).

Na ocasião, o Monaco venceu 
por 3x1 o time da capital francesa. 
Neymar e Marquinhos discutiram 
feio com o diretor do clube, Luís 
Campos, após terem sido cobrados 

mais empenho durante a partida. Os 
brasileiros não gostaram do tom de 
cobrança e uma briga, com direito a 
gritos, se formou no vestiário.

O comportamento do camisa 10 
não foi aprovado pela diretoria do 
clube. Vale lembrar que Neymar já 
viveu alguns altos e baixos no PSG. 
Segundo o jornal “As”, o jogador 
está sendo planejado para ser vendi-
do na próxima janela de transferên-
cias. O alto salário, porém, deve ser 
um empecilho para o PSG.

NEYMAR PODE SER PROCESSA-
DO NA FRANÇA

E essa não é o único problema 
vivido pelo jogador. Neymar corre 
o risco de ser processado pelo pre-

feito da cidade onde mora. Segundo 
informações do jornal La Parisien, 
a festa de aniversário do jogador 
durou das 15hs até a meia noite do 
domingo, e a barulheira acabou in-
comodando os vizinhos do condo-
mínio em que Neymar vive. Inclusi-
ve, esse não seria um caso isolado, 
já que tais acontecimentos seriam 
recorrentes.

Os problemas causados pelo jo-
gador foram tantos que chegaram 
até Luc Wattelle, prefeito de Bougi-
val, cidade onde Neymar Mora. O 
político conversou com o jornal que 
soltou a notícia, chamou Neymar de 
desrespeitoso e disse que a situação 
foi “extraordinariamente chata, não 
se tratando apenas de uma questão 
sonora”.

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Avatar: O Caminho da Água

Chef Jack - O cozinheiro 
aventureiro

O gato de botas 2 - o útimo 
pedido 

I wanna dance
 with somebody

M3GAN

Nas ondas da Fé
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Coordenador da SAF do Amé-
rica, Marcus Salum revelou que 
passou o projeto de fechar a ‘ferra-
dura’ do Independência ao Cruzei-
ro. Em entrevista ao podcast Bora 
Pra Resenha, o dirigente disse que 
completar o espaço aberto atrás de 
um dos gols do estádio com arqui-
bancadas é viável, já que o clube 
celeste passou a mandar os jogos 
no Horto após rompimento com 
a Minas Arena, administradora do 
Mineirão. Com a ampliação, a capa-
cidade da arena subiria de 23.000 
para 30.000 espectadores. 

“Entreguei o projeto da ferra-
dura ao Gabriel [Martins, CEO do 
Cruzeiro]. Quando o Atlético de-
cidiu fazer o campo (Arena MRV), 
estávamos próximos de fazer par-
ceria para fechar a ferradura. Tem 
o projeto, tem tudo. Mas tomaram 
a decisão burra de colocar aquelas 
arquibancadas lá, eu tive uma bri-
ga séria e tirei tudo, porque meu 
contrato permite isso”, iniciou Sa-

lum, citando as arquibancadas mo-
dulares que foram instaladas atrás 
de uns dos gols do Independência 
para os jogos do Galo - o espaço 
não chegou a ser utilizado. 

“Eu não posso fechar a fechadu-
ra do Independência se eu não tiver 
outro time jogando”, prosseguiu 
Salum. “Eu não encho o estádio, 
então para que eu iria fazer isso? 
A não ser que eu traga um investi-
dor que queira fechar a ferradura. 
O Cruzeiro está com uma parceria 
séria comigo, em que todo mundo 
ganha. É um negócio bem feito. 
Nessa semana, trouxe o pessoal da 
WTorre para conversar com a gente. 
Disse para o Gabriel estudar tudo, 
que depois a gente iria conversar”, 
complementou. 

Caso o projeto seja aprovado 
pelas partes, Marcus Salum estipu-
la que as obras para a construção 
das novas arquibancadas durem 
de seis a oito meses.  O dirigente 
ainda ressaltou que a ampliação do 

Independência vai elevar as receitas 
e trazer melhorias a outros setores 
do estádio.

“Esse investimento é para a 
gente ter retorno. A vinda do Cru-
zeiro, e o Atlético também jogan-
do lá, permite governabilidade ao 
Independência para não virar um 
peso morto para o América. O In-
dependência dá lucro? Não. Mas se 
sustenta, a gente joga lá e não paga 
nada”, disse.  “Não é um prazo de-
morado. Vai ser uma arquibancada 
estilo tobogã, melhorando o vestiá-
rio e o acesso dos ônibus das dele-
gações. Vamos ter que fazer a obra 
sem interditar o estádio”, detalhou.

O América deverá receber, em 
2023, muitos jogos de Atlético e 
Cruzeiro no Independência. O clu-
be alvinegro já acertou o mando 
de campo no Horto nos jogos do 
Campeonato Mineiro em casa, en-
quanto a Raposa mandará todas as 
partidas no estádio neste ano.

Inicialmente, não haverá ges-

Uma das principais novidades 
no formato do Campeonato Mi-
neiro, que já ultrapassou a meta-
de da primeira fase, é referente à 

disputa para definir os dois clu-
bes rebaixados ao Módulo II. Di-
ferentemente de anos anteriores, 
em que o 11º e o 12º colocados 

ao término de 11 rodadas caíam 
para a divisão inferior na tempo-
rada seguinte, haverá repescagem 
entre os três times com as piores 

O Troféu Telê Santana, conhe-
cido como o maior prêmio do 
esporte mineiro, premiará nesta 
quinta-feira (16/2), os craques 
que brilharam nos campeona-
tos disputados na temporada de 
2022. O evento será transmitido a 
partir das 20h, ao vivo, pelo canal 
do Alterosa Esporte no YouTube, e 
comandado pelos âncoras Isabel 
Guimarães e Leopoldo Siqueira. 

Ao todo serão entregues 19 
troféus, nas categorias goleiro, la-
teral-direito, dois zagueiros, late-
ral-esquerdo, dois volantes, dois 

meias, dois atacantes, revelação 
da temporada e o treinador. 

Há também as categorias de 
craque do ano, destaques do In-
terior, Especial e Nacional. Um 
grande clube receberá uma ho-
menagem muito especial e um 
ex-craque do futebol mineiro será 
homenageado durante a entrega 
dos prêmios.

Tradição no esporte mineiro 
e nacional, o Troféu Telê Santana 
premia desde 2001 os melhores 
de uma temporada esportiva em 
Minas Gerais.

Idealizado pelo programa “Al-
terosa Esporte”, realizado pela TV 
Alterosa e com promoção do Su-
peresportes, o troféu homenageia 
o Mestre Telê, reconhecendo atle-
tas, equipes e desportistas que 
obtiveram resultados expressivos 
ao longo do ano.

A premiação é uma homena-
gem a Telê Santana, um dos mais 
importantes treinadores e jogado-
res do futebol brasileiro.

Mineiro de coração e nasci-
mento, Telê Santana nasceu em 
Itabirito (MG), e comandou oito 

clubes, como Palmeiras, São Pau-
lo, Atlético e também a Seleção 
Brasileira.

Ao longo da carreira, acumu-
lou mais de 22 títulos, incluindo 
Campeonato Brasileiro e Liberta-
dores da América. Telê morreu em 
2006, em Belo horizonte, onde vi-
veu até o fim da vida.

Os ganhadores do Troféu Telê 
Santana são eleitos a partir dos 
importantes votos da crônica es-
portiva dos Diários Associados 
(veículos TV Alterosa, Superes-
portes-Portal UAI, Estado de Mi-

nas e Aqui) e do Conselho de No-
táveis composto por craques do 
futebol mineiro e presidido pelo 
técnico Renê Santana, represen-
tando o pai Telê. 

O Conselho de Notáveis é com-
posto por Raul Plassmann, João 
Leite, Nelinho, Luisinho, Wilson 
Piazza, Evaldo, Dirceu Lopes, 
Palhinha, Éder Aleixo, Reinaldo, 
Paulo Isidoro, Dadá Maravilha, 
Ronaldo Luís, Toninho Almeida, 
Toninho Cerezo, Humberto Ra-
mos, Vantuir Galdino, Nonato, 
Procópio Cardoso, Euller, Paulo 

Roberto Prestes, Natal e Lola.
Na internet, os milhares de 

telespectadores do programa 
Alterosa Esporte participaram 
votando de 30 de janeiro a 8 de 
fevereiro para escolher em cada 
uma das posições o seu jogador 
preferido. 

Todo o processo de seleção e 
votação é acompanhado por audi-
tores da Walter Heuer Auditores 
Independentes, que garantem a 
imparcialidade na apuração dos 
resultados a cada etapa.

Goleiro: Matheus Cavichioli 
(América); Everson (Atlético); Ra-
fael Cabral (Cruzeiro).

Lateral-direito: Raul Caceres 
(América); Mariano (Atlético); 
Geovane Jesus (pelo Cruzeiro).

Zagueiros (serão eleitos 2): 
Éder (América); Júnior Alonso 
(pelo Atlético); Jemerson (Atlé-

tico); Eduardo Brock (Cruzeiro); 
Lucas Oliveira (pelo Cruzeiro).

Lateral-esquerdo: Marlon 
(América); Guilherme Arana 
(Atlético); Matheus Bidu (pelo 
Cruzeiro).

Volantes (serão eleitos 2): Ju-
ninho (América); Alê (América); 
Allan (Atlético); Jair (pelo Atlé-

tico); Machado (Cruzeiro); Neto 
Moura (Cruzeiro).

Meias (serão eleitos 2): Beni-
tez (América); Nacho (pelo Atlé-
tico); Zaracho (Atlético); Bruno 
Rodrigues (Cruzeiro); Jájá (Cru-
zeiro).

Atacantes (serão eleitos 2): 
Everaldo (América); Henrique Al-

meida (América); Hulk (Atlético); 
Keno (pelo Atlético); Edu (pelo 
Cruzeiro)

Revelação: Arthur (América); 
Rubens (Atlético); Daniel Jr. (Cru-
zeiro).

Técnico: Vagner Mancini (Amé-
rica); Cuca (pelo Atlético); Paulo 
Pezzolano (Cruzeiro).

Destaque do Interior: DEMO-
CRATA de Sete Lagoas (Campeão 
Mineiro do Módulo II); NORTH 
EC de Montes Claros (Campeão 
da Segunda Divisão); ATHLETIC 
de São João del-Rei (Campeão Mi-
neiro do Interior).

Destaque Especial: Alice Po-
cahontas, 9 anos - BH (Campeã 

Mundial de Jiu-Jitsu em Abu Dha-
bi, Bicampeã Mundial em São 
Paulo; Campeã European Kids, 
na Irlanda, Campeã Brasileira em 
São Paulo); Rafael Condé Nery 
Mesquita - Nova Lima (Campeão 
Panamericano de Kickboxing); 
Kelvin Oliveira - Ipatinga (Melhor 
Jogador de Fut 7 do mundo); Mi-
chel Shaolin - Itabirito (Campeão 
Peso Pena MMA)

tão compartilhada entre os clubes. 
Como dono do estádio, o América 
segue responsável pela administra-
ção. O Cruzeiro, no entanto, se tor-
nará um parceiro para ‘desenvolver 

ações que visem o fortalecimento 
das propriedades comerciais’ do 
estádio. 

O Cruzeiro mandará jogos ofi-
ciais da equipe profissional mascu-

lina no Horto, à exceção das datas 
que coincidirem com partidas ofi-
ciais do América. A diretoria celeste 
estuda outras possibilidades para 
estas ocasiões. 

campanhas gerais em 2023.
Segundo o regulamento do Mi-

neiro, “as três equipes piores clas-
sificadas, independentemente da 
posição no grupo, avançam para a 
disputa da repescagem”. Isso sig-
nifica que será considerada uma 
tabela geral do líder ao lanterna, 
na qual o 10º, o 11º e o 12º medi-
rão forças para saber quem conti-
nuará na elite do estadual.

Portanto, terminar em último 
no grupo não significa necessaria-
mente brigar contra o descenso, 
já que pode haver desempenho 
inferior de terceiros ou até mes-
mo de vice-líderes de outras cha-
ves. A explicação para essa hipó-
tese é que no estadual de 2023 os 
clubes não encaram adversários 
do mesmo agrupamento.

Em vez do tradicional forma-
to de 12 times se enfrentando 
em turno único - com os quatro 
primeiros avançando à semifinal 
e os dois últimos caindo para o 

Módulo II -, a Federação Mineira 
de Futebol (FMF) separou os par-
ticipantes nos grupos A, B e C, 
permitindo somente duelos con-
tra rivais de outras chaves.

O Atlético, do Grupo A, joga 
contra times do B e C. O mesmo 
vale para o Cruzeiro, do Grupo C, 
em relação ao B e A; e o América, 
do Grupo B, ao A e C. A mudan-
ça no regulamento reduziu a fase 
classificatória de 11 para oito ro-
dadas. O modelo é inspirado no 
Campeonato Paulista - que, por 
contar com 16 clubes, tem 12 jo-
gos para cada equipe nos grupos, 
além de quartas de final (1 jogo), 
semifinal (1 jogo) e final (2 jogos).

TROFÉU INCONFIDÊNCIA

Classificam-se às semifinais do 
Mineiro o líder de cada chave e 
o melhor segundo das três. Já 
os clubes que terminarem entre 
o quinto e o oitavo lugar geral - 

também independentemente da 
posição no grupo - qualificam-se 
para o Troféu Inconfidência, com-
petição que servirá de critério de 
distribuição de vagas na Série D 
do Brasileiro e na Copa do Brasil 
de 2024.

Assim como a repescagem de-
cidirá os rebaixados ao Módulo 
II, o Troféu Inconfidência apon-
tará o quinto colocado do Mi-
neiro 2023, que assegurará vaga 
na Copa do Brasil da temporada 
2024. O número de contempla-
dos pode aumentar caso Atlético, 
América e Cruzeiro obtenham 
classificação à Copa Libertadores 
do ano que vem e entrem na ter-
ceira fase do torneio nacional de 
mata-mata.

Mineiro 2023 | Grupo A: Atlé-
tico, Athletic, Villa Nova e Pouso 
Alegre; Grupo B: América, Cal-
dense, Patrocinense e Democrata-
-SL; Grupo C: Cruzeiro, Democra-
ta-GV, Tombense e Ipatinga.
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MUITOS JOVENS estarão curtindo o Carnaval em Arraial D’ Ajuda, 
bem como é claro, casais que possuem ali suas casas e outros que ficarão 
nas excelentes pousadas. O Carnaval de Grão Mogol também promete. 
E falando em Grão Mogol, Alexandre Figueiredo me dizia sábado no 
SKEMA-KENTE que voltou para a histórica cidade e vai dar um grande 
impulso no CONDOMÍNIO, onde vários montes-clarenses possuem lo-
tes.

CAUSOU pesar em toda cidade, o repentino falecimento de DANILO 
BORGES, um dos melhores advogados da cidade e que teve uma carrei-
ra das mais brilhantes. Meus sentimentos a sua esposa Marisa, seus fi-
lhos e os demais familiares. Moc perdeu um dos seus grandes homens...

O DEPUTADO Deltan Dallagnol protocolou requerimento para cria-
ção da Comissão Especial da Prisão em Segunda Instância. O ex-procu-
rador da Lava Jato afirma que a PEC representa um anseio da sociedade 
brasileira, já que em 2019 o Supremo Tribunal Federal derrubou a exe-
cução penal em segundo grau.

ALBANO E VANELLE QUINTINO estarão seguindo em Maio com 
toda família para um giro por Paris, Londres, Roma, entre outras belas 
cidades. Neste mês estou também marcando uma viagem para Paris e 
Amsterdam. Viajar me revigora. 

MARINILZA MOURÃO GOMES, com um grupo de amigas estão 
adorando a viagem em que estão fazendo pela Tailândia.

DOCENTES da Faculdade de Direito da Universidade de São Paulo 
(USP) saíram em defesa do retorno da deputada estadual Janaína Pas-
choal (PRTB) às salas de aula da instituição. A manifestação vem após es-
tudantes divulgarem um abaixo-assinado contra a volta da parlamentar, 
que é professora concursada da São Francisco.

OS GÊMEOS Sérgio e Rogerio Athayde, estão em Salvador já a mil 
por hora como convidados para os melhores camarotes, pois trazem 
sempre a Moc nomes importantes da música baiana. No primeiro dia 
de abril, trarão IVETE SANGALO E O TRIO ELÉTRICO comandado por 
CLÁUDIA LEITTE na famosa promoção BAIANEIRA.  

PARA FÁBIO Giambiagi, um dos maiores especialistas em finanças 
públicas do país, uma derrubada ‘arbitrária’ dos juros aumentaria a in-
flação e levaria investidores e poupadores a sair do sistema financeiro, 
semelhante ao que se vê na Argentina.

VAP & VIP

O DESTAQUE DE HOJE vai para um das mulheres mais elegantes, educa-
das, queridas e linda do nosso circuito, ou seja, a advogada CARLA SAM-
PAIO ATHAYDE que esteve aniversariando. Ela forma com o pecuarista 
Sérgio Rebello Athayde, um dos casais mais alinhados do nosso circuito 
e são amigos sempre presentes. Esta foto foi em uma recepção do meu 
aniversário que aconteceu no PORTAL EVENTOS que mostra sua alta classe. 
Viva para Carla...

NA TARDE DE SÁBADO, tivemos um dos casamentos mais belos da tem-
porada, ou seja, o da arquiteta JORDANA LANZA VIEIRA com o empresário 
VINICIUS BRANDÃO. Perfeito em tudo e por isso mesmo, vou deixar para 
comentar o mesmo na minha página de SEXTA-FEIRA, quando o GAZETA 
circula com o jornal IMPRESSO. Veja que bela foto que eu fiz, quando JOR-
DANA surgiu ao lado da sua mãe Fernanda Lanza Vieira Pereira, belíssima 
como nunca na Capela da Igreja Rosa Mística.

JÁ É CARNAVAL- No último final de semana, começou mesmo em várias 
partes do país o CARNAVAL-2023 com blocos saindo as ruas e praças, até 
mesmo aqui em Moc e segundo informes, com muita animação e organiza-
do pela Prefeitura.  A expectativa é que estes grupos estarão agitando MOC 
durante a folia com muita surpresa e, é claro, animação. Enquanto isso tem 
sido impressionante o número de Norte Mineiros, principalmente daqui de 
Moc que já estarão seguindo de automóveis via Vitória da Conquista, a par-
tir de amanhã e depois rumo ao maravilhoso ARRAIAL D’ AJUDA. Temos ali 
um CARNAVAL SAUDAVEL de rua com blocos, carros alegóricos pequenos, 
ricas fantasias e várias bandas espetaculares executando as MARCHINHAS 
ANTGAS. O Arraial fica superlotado como estão vendo nesta foto.

PAULO CÉSAR E NIDIA CUNHA SANTIAGO, este ano, preferiram deixar 
de lado o belíssimo Carnaval carioca para virem curtirem o sossego da sua 
casa no Royalle Pirâmide com os filhos.  

DIA 29 DE ABRIL, no Vichi Maria, teremos a volta da famosa Feijoada do 
Theo que emplacará 30 anos de realizações e reúne grupos de queridos 
amigos como estão vendo nesta foto. 

TODO MUNDO que passa em frente a PRAÇA DA BORBOLETA DE DONA 
DINA ao lado do edifício Roma, fica encantado com a mesma. Muito bem 
cuidada com carinho pelo meu irmão Carlinhos, em homenagem a nossa 
mãe com jardins floridos, meio-fio pintado e só falta mesmo um NOVO 
PASSEIO em volta.

PEDRO ALCANTARA, em Belo Horizonte, durante o evento da CONFRA-
RIA JURÍDICA com o padre Bruno Rodrigues e o desembargador Tiago 
Carvalho.

BRASIL PARADO 

ATÉ agora o Governo do presidente Lula, só tem sido marcado por 
medidas antidemocráticas. A sua viagem aos Estados Unidos pelo visto 
foi só para aparecer junto ao presidente Joe Biden. Aliás, os críticos, 
principalmente do setor fashion ficaram horrorizados com os trajes usa-
dos pela sua companheira Janja que segundo informes não quer ser 
chamada de “primeira-dama”. Gente, realmente uma foto dela que apa-
receu ao lado de Lula e do presidente norte americano, estava de uma 
cafonisse a toda prova. Se não bastasse às medidas absurdas que vem 
sendo tomadas pelo atual Governo, teremos Senado e Câmara Federal, 
literalmente, abandonados nos próximos dias devido ao Carnaval. Que-
ria ver o casal presidente aparecer em um dos camarotes da Marques de 
Sapucaí durante o desfile das Escolas para medir a sua popularidade. 

DERRUBARAM O HOTEL SÃO JOSE

Na praça Cel. Ribeiro foi o hotel mais luxuoso de uma época, onde 
se hospedavam as grandes personalidades. Lembro perfeitamente, em 
1964, quando ainda não escrevia no Diário de Montes Claros, estava 
junto com o então colunista Márcio Figueiredo que contratamos para 
um show no Clube Montes Claros e fomos lá buscar o FUTURO REY 
que usava seus badulaques do “Calhambeque” que era sua música mais 
famosa na época.  Ficamos desconcertados, quando entramos no quarto 
de Roberto Carlos que estava de cuecão e com um aparelho numa das 
penas, discretamente, falamos que o esperavam na entrada. E se não 
bastasse, quando na porta do Hotel houve uma confusão quando o sau-
doso Fernando Gontijo, chamou o Rei de ‘viado’ por ele estar usando 
uma camisa vermelha. O cantor partiu para cima, mas depois tudo se 
acalmou e fomos saborear uma deliciosa feijoada no antigo restaurante 
Mamoeiro. Tudo isso está no livro THEO UMA VIDA....  

OBJETOS VOADORES

Os EUA derrubaram quatro objetos voadores nos últimos dias: o ba-
lão chinês supostamente usado para espionagem e outros três, ainda 
não analisados, que violaram o espaço aéreo americano e o canadense. 
A China também afirma que identificou um objeto voando sobre seu 
território e que já foi espionada por objetos voadores norte-americanos.

PRESTIGIO DE BOLSONARO 

EM qualquer parte do mundo e também é claro, aqui no Brasil, o 
PRESIDENTE BOLSONARO é festejadíssimo. Nos Estados Unidos, onde 
está passando temporada, multidão está sempre em frente à sua casa. E 
em um destes encontros com os brasileiros ele disse que: “é uma satis-
fação muito grande a forma como vocês têm me tratado, em qualquer 
lugar desse mundo. Isso não tem preço. Ainda mais para quem, pelo 
menos diante do TSE, não conseguiu ser reeleito” e acrescentou que 
“todos nós temos uma missão aqui na Terra. E a minha missão ainda não 
acabou”. Apesar de muitos afirmarem que Bolsonaro será preso se voltar 
ao país, ele disse que “não interessa o que vem acontecer comigo aqui 
no Brasil. Ou da forma se porventura algo acontecer. A nossa geração já 
faz parte da história do Brasil. O Brasil esquecido, roubado, saqueado e 
desrespeitado. Conseguimos ao longo de quatro anos, juntos, mostrar 
e despertar no coração do povo brasileiro os seus reais sentimentos”. 


